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С инвесторами  С инвесторами  
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Деньги на то, о чём просят люди
   ПОЛИТИКА

автор: Виктория ГОЛОВКО

Свыше 5 млрд рублей 
в 2025 году и более 8 млрд 
рублей на ближайшие три 
года заложили в бюджете 
Ростовской области на пре-
творение в жизнь посту-
пивших от жителей наказов 
и инициатив.

Эти цифры прозвучали 
на конференции Ростов-
ского регионального отде-
ления «Единой России», 
где подвели ключевые 
итоги подходящего к кон-
цу 2024‑го и определили 
задачи на 2025 год.

Неоспоримое лидерство
Главным политическим событием 

2024‑го, как констатировал секретарь 
Ростовского реготделения «Единой Рос-
сии», спикер облпарламента Александр 
Ищенко, стали, безусловно, выборы 
главы государства, состоявшиеся с 15 
по 17 марта.

– Наш национальный лидер Владимир 
Путин одержал убедительную победу. 
В Ростовской области курс действую-
щего президента поддержал почти 91% 
избирателей, отдавших своих голоса, и 
это – исторический максимум, – отме-
тил Александр Ищенко, рассказав и об 
электоральных проектах, призванных 
побудить людей прийти на избиратель-
ные участки и претворявшихся в жизнь 
под эгидой донского отделения «ЕР».

Это, например, размещение инфор-
мационных материалов в различных 

каналах коммуникации. Сказали 
свое слово и встречи депутатов 
с жителями многоквартирных 
домов: таких встреч было свыше 
850, в них смогли поучаствовать 
больше 15 тысяч жителей донских 
многоэтажек. На Дону наладили и 
работу Штаба общественной под-
держки. Жители региона смогли 
поучаствовать в полезном кон-
курсе «Всей семьей на выборы», 
целью которого было побудить 
людей приходить на участки и 
заявлять о своей позиции.

Что касается сентябрьских вы-
боров, на довыборах депутата 
Госдумы ФС РФ по Южному од-
номандатному избирательному 
округу № 152 победу с явным 
преимуществом одержала Вик-
тория Абрамченко, выдвинутая 

«Единой Россией». Сейчас она – 
вице‑спикер Госдумы, что усили-
ло позиции Ростовской области на 
федеральном уровне. 6–8 сентября 
на Дону проходили и выборы, а 
также довыборы в представи-
тельные органы муниципальных 
образований.

– Замещались 87 мандатов в 
шести городах и шести районах 
Ростовской области. По итогам 
голосования «Единая Россия» 
одержала убедительную победу. 
А в Таганроге показан результат, 
о котором в последние 20 лет мы 
даже и не мечтали. Там 24 из 25 
мандатов достались «Единой Рос-
сии», это стало оглушительной 
победой, – отметил Александр 
Ищенко.
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   ТЕНДЕНЦИЯ

автор: Елена Б ОН Д А РЕНКО

В силу географического 
 положения и экономиче-
ского потенциала Ростов-
ская область будет не толь-
ко участвовать в действую-
щих федеральных про-
граммах, связанных с раз-
витием транспортной от-
расли, но и инициировать 
новые.

Километры перемен
Об этом в столице на 

полях международного фо-
рума «Транспорт России» 
заявил временно исполняю-
щий обязанности донского 
губернатора Юрий Слю-
сарь. В московском Го-
стином дворе на главном 
деловом мероприятии от-
расли, которое проводится 
при поддержке Правитель-
ства РФ, обсуждали меры 

поддержки регионов и масштабные 
федеральные проекты. Один из них – 
реконструкция значительно перегру-
женного участка трассы М‑4 «Дон» 
от 933‑го до 1024‑го км (от Камен-
ска‑Шахтинского до обхода Аксая). 
Главную транспортную магистраль 
на одном из самых перегруженных 
участков расширят до шести полос.

– По территории Ростовской обла-
сти проходит около 390 км федераль-
ной трассы М‑4 «Дон», которая явля-
ется главной транспортной артерией 
на юг. В этом году мы завершили 
масштабные работы по комплексно-
му обустройству М‑4 «Дон» от 777‑го 
до 933‑го км (от границы с Воронеж-
ской областью до Каменска‑Шах-
тинского), – сообщил председатель 
правления «Автодора» Вячеслав 
Петушенко.

На очереди – реконструкция еще 
одного участка М‑4 «Дон». Сейчас 
ведется подготовка к реализации 
проекта, уже получившего добро от 
Главгосэкспертизы. Реализовывать 
его будут, используя средства «Авто-
дора» и инвесторов.

 – Ключевая магистраль 
должна не только стать еще 
комфортнее для наших жите-
лей, но и сохранить свою тран-
зитную функцию: оставаться 
логистическим хабом для новых 
регионов и Северного Кавказа, 
– подчеркнул Юрий Слюсарь.

По данным регионально-
го минтранса, трафик на этой 
транспортной артерии с севера 
на юг России с каждым годом 
увеличивается и уже превышает 
70 тысяч автомобилей в сутки. 
Пиковые нагрузки приходятся 
на период летних отпусков.

Летать охота
Будущее международного 

аэропорта Платов стало одной 
из обсуждаемых тем на полях 
транспортного форума. На тер-
ритории донской авиагавани, за-
крытой для обслуживания граж-
данских судов с начала СВО, 
реализуется инвестиционный 
проект. Речь идет о строитель-
стве ангарного комплекса, где 

можно будет проводить тяже-
лые формы обслуживания двух 
воздушных судов одновременно. 
Для инженерно‑технического 
состава планируется создать до 
60 новых рабочих мест. Об этом 
рассказал председатель совета 
директоров авиакомпании «Ази-
мут» Павел Удод.
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Максим Папушенко, министр  
экономического развития РО

Общие усилия по сохране-
нию исторической памяти – 
важнейший фактор укрепле-
ния дружественных связей
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Николай Копичка, начальник  
Административной инспекции РО

Мы хотим достучаться  
до людей не только  
штрафами, но и апеллируя  
к их совести
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Елена Смирнова, член президиума 
реготделения Союза журнали-
стов РФ

В библиотеке даже  
по выбору книг можно  
сделать вывод о человеке

Юрий Слюсарь,  
врио губернатора  

Ростовской области

Когда полеты  Когда полеты  
возобновятся,  возобновятся,  

начнется бурное  начнется бурное  
развитие отрасли развитие отрасли 

авиационных  авиационных  
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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Волгодонск (2)
Новочеркасск (3)
Таганрог (6)
Морозовск (7)
Аксайский район (4)
Егорлыкский район (6)
Неклиновский район (7)

мир
Украина (2)
Китай (4)
Малайзия (4)
Италия (6)

страна
Брянская область (2)
Воронеж (3)
Краснодарский край (4)
Москва (4)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская

РемонтноеРемонтное

ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНШАХТИНСКИЙСКИЙ

АКСАЙАКСАЙ

на 1-е полугодие 2025  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам Великой Отественной войны,  
инвалидам, подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки  
на печатную  
версию газеты

на 1 месяц, 141,08 руб.
на 6 месяцев, 846,48 руб.

справка

К концу года завершится ре-
монт почти 19 км альтернатив-
ного участка М-4 «Дон» в Ак-
сайском районе, а также ре-
монт двух путепроводов   
(на 1056-м и 1060-м км). 
По данным «Автодора», при-
ступить к ремонтным работам 
удалось после ввода в эксплуа-
тацию в прошлом году скорост-
ного обхода Ростова-на- Дону 
(обход Аксая), который взял 
на себя значительную часть 
транзитного трафика.

С инвесторами  С инвесторами  
по путипо пути



новости

с Верой
Волошиновой

Многонациональность страны
В Волгодонске прошло расширенное выездное заседание консульта-
тивного совета по межэтническим отношениям при губернаторе Рос-
товской области. 
– Юго-восток области – это наиболее полиэтничные муниципальные 
образования. Внимание к межнациональным отношениям здесь долж-
но быть первостепенным, – отметил исполняющий обязанности ми-
нистра региональной политики и массовых коммуникаций Владимир 
Островский.
На заседании особо отметили главенствующую роль Донской митро-
полии Русской православной церкви в вопросах духовно-нравственно-
го развития всей области, а также объединения усилий всех традици-
онных религий по сохранению межрелигиозного согласия. Главы Про-
летарского и Цимлянского районов поделились опытом профилактиче-
ской работы на примере своих территорий.

Приносить пользу здесь и сейчас
Открытие юбилейного Всероссийского слета студотря-
дов, посвященного 65-летию движения студенческих тру-
довых отрядов и 20-летию с момента учреждения орга-
низации, прошло 22 ноября в Государственном Кремлев-
ском дворце в Москве.
Вместе с донской молодежью туда приехал и врио губер-
натора Ростовской области Юрий Слюсарь. В неформаль-
ной обстановке он пообщался с ребятами. Студенческие 
отряды из Ростовской области – среди лидеров движе-
ния в стране. За последние три года число их участников 
увеличилось более чем вдвое – с 3500 до 7500. Это 150 
отрядов из 12 вузов и 80 колледжей и техникумов.
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Обойдёмся 
без чайлдфри

Президент РФ Владимир Пу-
тин подписал закон о введении 
административного наказания за 
пропаганду идеологии чайлдфри, 
то есть популяризацию отказа от 
деторождения.

Пропаганда среди несовершен-
нолетних или с использовани-
ем интернета и СМИ повышает 
максимальную сумму штрафа 
до 200 тысяч рублей, в случае двух 
этих отягчающих обстоятельств – 
до 400 тысяч. При этом выдворение 
из РФ и альтернативное наказание 
в виде ареста на срок до 15 суток 
остаются.

Наказание будет распростра-
няться и на иностранцев. За про-
движение идей чайлдфри им грозит 
штраф до 100 тысяч рублей либо 
арест на срок до 15 суток с вы-
дворением за пределы РФ в обоих 
случаях.

Поколения 
хотят дружить

В донской столице на площад-
ке Ростовского государственного 
университета путей сообщения 
прошел международный патрио-
тический форум «Миротворче-
ство поколений в исторической 
памяти Российского государства».

В этом году форум собрал более 
200 участников в очном формате, 
среди которых историки, полити-
ки, представители общественных 
организаций и культурные деяте-
ли. Более 60 человек – представи-
тели 13 иностранных государств.

– Мы знаем на практике, что об-
щие усилия по сохранению исто-
рической памяти, миротворческая 
деятельность, налаживание пози-
тивного диалога между странами 
– это важнейшие факторы укреп-
ления дружественных связей и 
залог успешного взаимовыгодного 
экономического сотрудничества, 
– прокомментировал министр эко-
номического развития Ростовской 
области Максим Папушенко.

Помощь в защите 
от ЧП

В станице Старочеркасской от-
крыто новое здание Аксайского 
поисково-спасательного подраз-
деления.

В зону ответственности этого 
подразделения входит участок 
Дона протяженностью 17 км, реки 
и внутренние водоемы четырех 
муниципальных образований: Ак-
сайского и Октябрьского районов, 
а также городов Шахты и Ново-
черкасск.

– Областные водные спасатели 
привлекаются для ликвидации 
чрезвычайных ситуаций не только 
на воде. Спектр их работ включает 
также тушение природных по-
жаров, ликвидацию последствий 
ДТП, оказание помощи сотрудни-
кам экстренных и коммунальных 
служб и населению. Уверен, что 
новое современное здание будет 
способствовать успешной работе 
специалистов. В дальнейшем мы 
обязательно продолжим работу 
по реализации госпрограммы по 
защите населения и территории 
от чрезвычайных ситуаций, – под-
черкнул замгубернатора области 
Сергей Бодряков.

Кем быть
Более 101 тысячи школьни-

ков стали участниками декады 
профориентации, проходившей 
во всех городах и районах Рос-
товской области.

Мероприятия организованы 
органами службы занятости со-
вместно с педагогами школ, ра-
ботодателями, представителями 
организаций профессионального 
образования.

– Основная цель таких меро-
приятий – познакомить молодежь 
с востребованными профессия-
ми региона. Также в дни декады 
прошли ярмарки образовательных 
организаций «Куда пойти учить-
ся?», участниками которых стали 
21,5 тысячи школьников. Специа-
листы центров занятости провели 
профориентационное тестирова-
ние, помогающее выявить склон-
ности к той или иной профессии, 
– прокомментировал проведение 
декады замгубернатора Ростовской 
области Андрей Пучков.

будучи депутатом Законодательно-
го собрания Ростовской области, 
Арутюн Арменакович продолжает 
заботиться о людях. Он сразу же 
откликнулся на нашу просьбу. В 
течение месяца были проведены 
необходимые работы, в ходе кото-
рых установлен прочный уличный 
навес, надежно защищающий от 
дождя и снега. Я искренне благо-
дарен Арутюну Арменаковичу за 
его помощь. Хотелось бы, чтобы 
таких предпринимателей‑мецена-
тов, радеющих за людей, было как 
можно больше.

– Даже не ожидали, что помощь 
получим настолько оперативно. 
Конструкцию возвели очень быст-
ро, успев до наступления ненастных 
дней. Благодарим всех, кто участ-
вовал в этом процессе, за своевре-
менную и качественную помощь, 
– отметил руководитель госпиталя.

   ПОМОЩЬ

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

В Железнодорожном районе 
 Ростова находится военно-кли-
нический госпиталь, где полу-
чают лечение и проходят реа-
билитацию участники специаль-
ной военной операции со всей 
страны. С недавних пор ожидать 
оформления в это медучрежде-
ние им стало комфортнее.

В октябре депутат Госдумы РФ 
Антон Гетта вместе с главой 
администрации Железнодорож-
ного района Ростова Андреем 
Косенко побывали в этом меди-
цинском центре, пообщались с 
военнослужащими, находящими-
ся на лечении, и ознакомились с 
условиями их проживания.

Выяснилось, что одной из проб-
лем, создающей реальный дис-
комфорт, является отсутствие 
уличного навеса над входом в 
приемное отделение. Прибыв-
шие на лечение бойцы ожидают 
оформления на улице. В хорошую 
погоду это не вызывает трудно-
стей, однако в преддверии зимы 
необходимость в навесе, который 
защищал бы от непогоды, стано-
вится все более очевидной.

– С этой просьбой мы обратились 
к Арутюну Сурмаляну – руко-
водителю и учредителю группы 
компаний «Сокол», – рассказал 
«Молоту» Антон Гетта. – Мы не 
раз сотрудничали по схеме «депу-
татского треугольника», оказывая 
помощь гражданам, проживающим 
в ПВР, многодетным семьям и 
близким участников специальной 
военной операции. Сейчас, уже не 

Ни дождь, ни снег теперь не страшны

Новый сенатор 
и поддержка детства

   ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

Внеочередное, 14-е по счету 
заседание Законодательно-
го собрания VII созыва было 

продиктовано необходимостью 
наделить полномочиями нового 
кандидата на должность сенато-
ра от Ростовской области. Были 
рассмотрены и другие вопросы.

Всегда был предан  
донской земле

В связи с тем, что 20 ноября были 
прекращены полномочия сенато-
ра от Ростовской области Ирины 
Рукавишниковой (согласно ее 
заявлению «в связи с переходом на 
другую работу») возникла необхо-
димость наделить полномочиями 
нового кандидата, представляюще-
го законодательный орган Ростов-
ской области в Совете Федерации 
согласно статье 86 регламента 
ЗС РО. Выдвигать кандидатуры 
имели право все фракции донского 
парламента. Этим правом восполь-
зовались единороссы, представив 
на голосование кандидатуру де-
путата Василия Голубева. Других 
предложений не поступало.

Спикер донского парламента 
Александр Ищенко напомнил со-
бравшимся, что Василий Голубев 
возглавлял область с мая 2010‑го 
по ноябрь 2024 года в качестве 
губернатора. Все эти годы он 
активно участвовал в законода-
тельном процессе, также активно 
взаимодействуя с федеральными 
органами власти. Голубев – кан-
дидат юридических наук и доктор 
экономических наук.

Выступивший кандидат побла-
годарил донской парламент за 
совместную работу, заметив, что 
впереди работы не меньше. Заявив, 
что «всегда был предан донской 
земле», он предложил депутатам 
стать хорошими помощниками ис-
полняющего обязанности губерна-
тора РО Юрия Слюсаря, особенно 
в первые дни его работы.

Василий Голубев также побла-
годарил Ирину Рукавишникову 
за проделанную работу, сказав, 
что она, где бы ни работала далее, 
принесет большую пользу и стра-
не, и Ростовской области.

Большинством голосов де -
путаты одобрили кандидатуру 
Василия Голубева, наделив его 
полномочиями сенатора – пред-
ставителя Законодательного соб-
рания Ростовской области. Его 
депутатские полномочия пре-
кращены.

Поддержать все семьи
Законопроект «О внесении из-

менений в Областной закон «О 
региональном материнском ка-
питале» представила депутатам 
министр труда и социального раз-
вития Ростовской области Ирина 
Шувалова. По словам Ирины 
Николаевны, он разработан в це-
лях реализации Указа президента 
страны № 309 «О национальных 
целях развития Российской Феде-
рации на период до 2030 года и на 
перспективу до 2036 года». Речь 
идет о поддержке устойчивого 
роста численности населения Рос-
сии. Согласно документу, к 2030 
году число многодетных семей 
должно увеличиться на 15%.

Субъекты Российской Федера-
ции имеют право на дополнитель-
ные меры поддержки семьи и дет-
ства, и этим правом Ростовская 
область активно пользуется. В 
2024 году продлено действие об-
ластного закона о региональном 
материнском капитале № 727‑ЗС. 
Вносимые изменения предла-
гают распространить право на 
получение этой меры поддержки 
независимо от доходов семьи при 
рождении третьего ребенка.

Депутаты приняли этот законо-
проект в первом и окончательном 
чтении.

Александр Ищенко так про-
комментировал принятие зако-
нопроекта:

– Сегодня принято решение 
предоставлять региональный 

материнский капитал без учета 
доходов семьи и оценки нужда-
емости. Теперь региональный 
маткапитал будет выплачивать-
ся всем без исключения донским 
семьям, где после 1 января 2025 
года родится третий ребенок или 
последующие дети.

Мы достаточно долго шли к 
этому решению, ведь областной 
закон был принят еще в 2012 году, 
и он стал очень хорошим подспо-
рьем для многодетных семей.

Размер регионального мате-
ринского капитала в 2025 году 
составит свыше 150 тысяч рублей 
(150 842 рублей).

По его величине Ростовская 
область и Краснодарский край 
(153 787 рублей) занимают два 
первых места среди субъектов 
юга России. Однако в Ростовской 
области самый широкий спектр 
направлений в ЮФО, на которые 
можно потратить средства мат-
капитала.
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Деньги на то,  
о чём просят люди

стр. 1
Школа, больница и Дом культуры

– В целом же задачи, над которыми мы ежеднев-
но работаем, касаются буквально каждого человека: 
это социальная защита граждан, поддержка донских 
семей и участников спецоперации, развитие инфра-
структуры области, строительство и модернизация 
школ, больниц, дорог и многое другое, – акцентиро-
вал секретарь реготделения «ЕР».

Александр Ищенко сделал упор и на то, что едино-
россы работают над формированием бюджета Ростов-
ской области на ближайшие три года. Его уже при-
няли в первом чтении. В этом главном финансовом 
документе две трети расходов пойдут на социальную 
сферу. Солидные суммы заложены на строительство и 
модернизацию нескольких сот объектов из народной 
программы «Единой России»: речь идет о детсадах, 
школах, больницах, домах культуры, спортивных 
сооружениях и о другой наиболее значимой инфра-
структуре.

   АКЦЕНТЫ

«Орешник» гарантирует
Событие номер один в мировой повестке дня 

– заявление президента РФ в связи с ударами по 
территории России западным оружием и ответ-
ным ударом России по военному объекту в Дне-
пропетровске.

Владимир Путин обратился к гражданам Рос-
сии и других стран с открытым и четким посла-
нием: Запад доигрался, Россия абсолютно спра-
ведливо считает своим правом наносить удар по 
военным объектам государств, которые атакуют 
своими ракетами наши рубежи.

Перехватить «Орешник» не может никто, цель 
гарантированно будет поражена. Ни одна систе-
ма ПВО не может остановить эту ракету, летя-
щую со скоростью 3 км/с.

При этом президент России проявляет гуман-
ность, делая обязательным условием применения 
новейшего оружия предупреждение местных 
жителей.

Экономика и налоги
За текущий год в бюджетную систему РФ по-

ступило 46 трлн рублей, что на 20% больше, чем 
в 2023 году.

Такому росту способствует рост онлайн‑покупок. 
Важнейшие прорывы достигнуты и в сфере между-
народной торговли. Формируется сеть налоговых 
администраций в странах БРИКС, которые помо-
гают нашему бизнесу укрепить свое влияние на 
внешних рынках. Снижается количество налоговых 
проверок, упрощаются системы учета данных.

Автоматизация многих процессов проводится 
в интересах и бизнеса, и рядовых налогопла-
тельщиков. С каждым годом налоговая система 
становится более понятной и удобной, что помо-
гает гражданам без лишних проволочек решать 
налоговые вопросы. Кратное сокращение числа 
должников подтверждает это. Рост числа собран-
ных налогов свидетельствует об интенсивном 
экономическом развитии страны.

Волшебство доброты
Стартовала всероссийская акция «Елка жела-

ний», которая проводится с 2018 года и охваты-
вает всю страну, собирая тысячи людей, готовых 
совершать добрые дела.

В этом году «Движение первых» добавило в ак-
цию новую категорию. Это дети из семей, постоян-
но проживающих в Белгородской, Курской и Брян-
ской областях, и вынуждено покинувших место 
жительства в связи с обстрелами.

Главный результат акции не подарки, а вера в 
мечту, раскрытие лучших человеческих качеств. 
«Елка желаний» помогает людям сделать доброе 
дело, поделиться ощущением новогоднего волшеб-
ства с детьми в традициях добрых сказок.

Подготовил Александр Оленев

– А на исполнение поступивших от донских жите-
лей наказов и инициатив на ближайшую трехлетку 
предусмотрено свыше 8 млрд рублей, – подчеркнул 
секретарь реготделения.

Во главе угла и поддержка жителей новых регионов, 
участников СВО и их семей. Одной из первостепен-
ных эта задача останется и в будущем году.

– Силами активистов и сторонников партии, де-
путатского корпуса для бойцов на передовую с Дона 
регулярно доставляются экипировка и амуниция, 
инструменты, специальное оборудование, транспорт 
повышенной проходимости и все необходимое. Депу-
таты «Единой России» постоянно работают и над рас-
ширением мер соцзащиты участников СВО и членов 
их семей: это компенсации на оплату ЖКХ, помощь с 
капремонтом, юридическая поддержка и другие ини-
циативы, – подчеркнул Александр Ищенко.

факт

2024 год стал для «ЕР» Годом первич-
ных отделений партии. Донская сеть 
партийных ячеек – на четвертом ме-
сте в РФ по масштабности. На парткон-
ференции стало известно и о созда-
нии совета первичных отделений «ЕР» 
Ростовской области, его возглавил се-
кретарь «первички» № 61 села Золотая 
Коса Поляковского сельского поселе-
ния Максим Захаров.

цифра

58 тысяч семей, в том 
числе почти 2700 семей в 2024 
году, стали получателями регио-
нального материнского капитала 
в Ростовской области за время 
действия закона № 727-ЗС

Новый зам
Третьим вопросом заседания 

стал выбор заместителя председа-
теля комитета Законодательного 
собрания Ростовской области по 
регламентным вопросам и депу-
татской этике. Свою кандидату-
ру выдвинула фракция «Единой 
России» – депутата ЗС РО Павла 
Бережного. Других кандидатур 
не поступало. Он и был утверж-
ден в этой должности.
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Пойменный факт
   ОБЩЕСТВО

автор: Ирина ВАРЛАМОВА

Ростовчане требуют внести в зону защит-
ных зеленых насаждений пойменный лес 
левобережья. По каким-то причинам его 
нет в зеленом реестре донской столицы.

Природа не требует доказательств
Левобережной (или Ивовой) рощей 

мы каждый раз любуемся, гуляя по 
набережной. Даже депутат Госдумы от 
Ростовской области Виктория Абрам-
ченко в соцсетях поместила не вид ЖК 
и высотных комплексов левобережья, а 
живописную Ивовую рощу. И дело да-
леко не в красивых видах, по сути роща 
является полноценным санитарно‑за-
щитным буфером Ростова‑на‑Дону.

– Это территория со сложившейся 
экосистемой, по факту она полностью 
занята пойменным лесом, выполняю-
щим средозащитные, санитарно‑гиги-
енические, визуально‑ландшафтные 
функции. Поэтому мы направили в 
департамент архитектуры Ростова‑на‑
Дону заявление с требованием изме-
нить зонирование земельного участка 
КН 61:44:0050824:3 и установить в его 
границах зону озелененных территорий 
специального назначения, – говорит ко-
ординатор общественной организации 
«ГорЛесНадзор» Мария Мазурок.

Надо сказать, что участники сообще-
ства (а среди них есть юристы, экологи, 
архитекторы) не просто аргументиро-
вали утверждением, что Левобереж-
ная роща – это легкие нашего города, а 
собрали большую доказательную базу. 
Начнем с того, что территория левобе-
режья, в том числе и Ивовая роща, рас-
положенная западнее Ворошиловского 
моста, в силу закона входит в состав зе-
леного фонда города (ст. 61 п. 1 ФЗ № 7 
«Об охране окружающей среды»).

– Отсутствие сведений о природной 
территории в реестре объектов озеле-
нения Ростова‑на‑Дону не свидетель-
ствует о том, что такого объекта нет, 
поскольку фактически он существует. 
Это не только известно любому горожа-
нину, но и подтверждается спутниковы-
ми снимками. Это факт, который даже 
доказывать не нужно. А отсутствие 
такого значительного объекта озелене-
ния в реестре озелененных территорий 
– это не вина горожан, а недоработка 
соответствующих органов, отвечающих 
за инвентаризацию и ведение реестра, – 
полагает Мария Мазурок.

И не одна она. Заявление о включении 
природного объекта в зеленый реестр 
подписали более 2000 ростовчан. Почему 
общественность говорит о санитарно‑за-
щитном эффекте зеленых насаждений 
левобережья? В принципе, об этом знают 
все, в «ГорЛесНадзоре» просто струк-
турировали информацию. Природный 
объект фактически примыкает к промзо-
не «Заречная», где высока концентрация 
различных коммунальных объектов и 
крупных предприятий. Рядом федераль-
ная трасса М‑4. Не надо забывать и о 
том, что Ростовский порт планируется 
перенести на левый берег Дона, соответ-
ственно, нагрузка на промзону «Зареч-
ная» возрастет еще больше.

Куда деваться водам?

В ожидании туриста
   Т УРИЗМ

автор: Александр ОЛЕНЕВ

Общественная палата Ростовской обла-
сти провела заседание круглого стола, 
на котором обсуждались актуальные во-
просы развития туристической отрасли 
в донском регионе и его столице. Для от-
кровенного разговора были приглаше-
ны представители туриндустрии, а также 
чиновники, отвечающие за это направле-
ние работы.

Рулит выгода?
Еще недавно считалось, что Ростов 

совершенно непригоден для туризма. Он 
формировался как купеческий город, был 
сильно разрушен в годы Великой Отечест-
венной войны, а многоэтажная застройка 
исторического центра уничтожает осколки 
сохранившейся старины. Туристов обычно 
приглашают в станицу Старочеркасскую 
или в археологический музей «Танаис» – 
подальше от Ростова с его раскаленными 
летним зноем мостовыми, транспортными 
пробками, отсутствием парковок и други-
ми «прелестями» мегаполиса.

Однако сложившийся стереотип был 
сломан энтузиастами. Оказалось, что у 
Ростова богатое интересное прошлое. 
Свое слово сказали рестораторы, дон-
ская кухня привлекает туристов. Никого 
не удивляют круизные лайнеры у рос-
товского причала. Но город пока не стал 
туристской Меккой. Почему?

Председатель комиссии по эконо-
мической политике и предприни-
мательству Общественной палаты 
Сергей Гайдук без обиняков назвал 
главные критерии и ориентиры.

– Туристический бизнес тонко 
чувствует выгоду, соответственно 
идет развитие. В индустрии услуг 
существует золотое правило: один 
довольный клиент приводит еще 
одного, а один недовольный уводит 
десятерых, – считает он. – Такие 
жесткие условия диктуют коллектив-
ную ответственность. Яркий пример 
– пешеходная зона в переулке Собор-
ном. Летом здесь много площадок, 
где все стригут деньги. Но как только 
заканчивается сезон, остаются грязь 
и мусор. Предприниматель считает, 
что он не обязан заботиться о том 
месте, где зарабатывал летом, а это 
неправильно. Здесь нужно разрабо-
тать обязательную для всех норма-
тивную базу.

Сергей Гайдук напомнил о проекте 
фестиваля «Левый берег», о желании 
провести который говорили в начале 
года, но до его реализации дело так 
и не дошло. Он предложил предста-
вителям предприятий, задейство-
ванных в турбизнесе, пригласить 
партнеров из разных уголков России. 
«Левый берег» можно было бы по-
пробовать организовать в июне 2025 
года. Получится это все же или нет, 
покажет время.

Нужен «избинг»!
Очень эмоциональным получилось выступление чле-

на правления Российского союза туриндустрии Татьяны 
Нечепаевой. Подчеркнув, что отрасль туризма связана 
буквально со всеми сферами – культурой, экономикой, об-
разованием, транспортом, промышленностью, Татьяна Не-
чепаева посетовала, что стране в целом и региону в частно-
сти не хватает отдельного министерства туризма, которое 
занималось бы только этими специфическими вопросами.

– Ушло понятие групповых туров, на первый план вышла 
работа по индивидуальным запросам, а они очень разные, – 
отметила она. – Однажды меня спросили, есть ли у нас так 
называемый избинг – люди хотят пожить в простом сель-
ском жилище. Иностранцы проявляют большой интерес к 
казачьим куреням. Но такого предложения у нас пока нет.

Зато в донском регионе хорошее развитие получил 
винодельческий бизнес. Этнотур – это отдых в сельской 
глубинке, дегустация экологически чистых продуктов. 
Обычно туристы желают поближе познакомиться с вла-
дельцами ферм и виноградников. Просят показать, как 
делают вино и сыр, хотят попробовать сами.

Существует запрос на ремесленные мастерские. Тури-
сты охотно едут в Семикаракорск, где развито гончарное 
дело. Но, опять же, разрисовать тарелочки – этого мало. 
Люди хотят театрализованных историй, анимации. В Мо-
скве и Петербурге экскурсантам предлагают виртуальные 
очки, благодаря им они могут одновременно путешество-
вать в настоящем и прошлом. До Ростова это высокотех-
нологичное предложение еще не дошло.

Для создания точек притяжения нужно подстраивать 
городскую инфраструктуру. А здесь не хватает многого 
– от парковок для туристических автобусов до общест-
венных туалетов. Так что туристический потенциал 
Ростова раскрыт очень слабо и над этой проблемой 
предстоит работать. В этом участники круглого стола 
сошлись единодушно.

Успокаиваться 
не стоит

Ставка на совесть 
в битве с помойками

   ПРОФИЛАКТИК А

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

Как идет работа по предупреждению правонарушений среди несо-
вершеннолетних, обсудили на круглом столе в Законодательном 
собрании Ростовской области.

Вел дискуссию зампредседателя ЗС РО, председатель комитета 
по законодательству Александр Косачев. Начиная обсуждение, 
он напомнил, что в РФ несколько федеральных законов посвящены 
работе, связанной с предупреждением безнадзорности и преступле-
ний, совершаемых несовершеннолетними. И в Ростовской области 
приняты областные законы, связанные с профилактикой правона-
рушений и работой комиссий по делам несовершеннолетних.

Таким образом, на Дону, уверен Александр Косачев, сформиро-
вана нормативная база, позволяющая вести эту работу. У донско-
го парламента есть и контрольные полномочия, благодаря чему и 
собран этот круглый стол для проверки того, как на территории 
области реализуются и областной закон, и федеральное законода-
тельство.

Благодаря совместной работе в системе профилактики удалось 
добиться неплохих результатов, считает депутат. Так, за первое 
полугодие 2024 года по сравнению с аналогичным периодом 
2023‑го отмечено снижение числа преступлений с участием под-
ростков на 8%.

Рассказ об этой тенденции (а она наблюдается седьмой год под-
ряд) продолжил Денис Стрижев (представитель Главного управле-
ния МВД России по Ростовской области). По его словам, за время 
действия соответствующего закона в два раза снизилось количество 
нарушений подростками законодательства после 22:00. Однако 
растет число правонарушений, совершенных группами подростков. 
Поэтому у полиции есть предложение обратиться к федеральным 
властям об ужесточении наказания тех взрослых, которые вовлека-
ют подростков в преступные деяния.

А в связи с тем, что каждый четвертый подросток‑правонаруши-
тель совершает преступление вторично, есть предложение разви-
вать институт наставничества.

С февраля 2025 года изменения в законодательстве о работе ко-
миссий по делам несовершеннолетних и предусматривают органи-
зацию работы наставников, сообщил Виталий Иванов, начальник 
отдела по делам несовершеннолетних и защите их прав при пра-
вительстве области. Первый замглавы донского минобра Сергей 
Анищенков отчитался о вовлечении подростков в работу общест-
венных организаций и о проводимом во всех муниципалитетах 
родительском всеобуче. А Владислав Пелипенко из комитета по 
молодежной политике Ростовской области рассказал о проектах, 
предоставляющих возможности для самореализации молодежи.

Словом, работа идет большая, но время требует совершенство-
вать ее формы, пришли к выводу участники дискуссии.

   ИНИЦИАТИВА

автор: Виктория ГОЛОВКО

Вываливая из кузова КамАЗа, салона «Газели» или другого авто-
мобиля разномастный мусор в лесополосу, теперь недолго осла-
виться на весь свет.

А помогает в этом неожиданная, но действенная новация: 
виртуальная «Доска позора» серых возчиков мусора. Придума-
ли такой метод борьбы с горе‑коммерсантами, которые берут 
деньги за вывоз строительного или другого крупногабаритного 
мусора, а выбрасывают все это в лесополосы, балки или овра-
ги, на окраине населенного пункта либо просто где придется, в 
Административной инспекции Ростовской области. Размести-
ли «Доску позора» на официальном сайте инспекции, она сразу 
бросается в глаза.

– Кто такой серый возчик? Человек, не имеющий сове-
сти, может выйти из подъезда, убедиться, что рядом 
никого нет, и оставить мешок с мусором под дверью. 
Зато в другой раз видишь противоположное: бабуш-
ка лет 80, худенькая и сгорбленная, старательно несет 
свой пакет с мусором до контейнерной площадки. А 
серый возчик – это недобросовестный коммерсант, 
который за небольшую плату берется нелегально вы-
везти строительный или любой крупногабаритный 
мусор. Но вместо этого подло, втихаря, нередко ноча-
ми, вываливает эти 1,5–2 т в лесополосу, овраг, а то и 
просто где-то у обочины, в других не предназначенных 
для такой цели местах. Наша «Доска позора» – это еще 
один метод борьбы с таким явлением. Мы хотим досту-
чаться до людей не только штрафами, но и воздействуя 
морально, апеллируя к их чести и совести, самоуваже-
нию. И пусть общественное порицание, позор сейчас 
не настолько мощный рычаг, как в СССР, но и сегодня 
это вполне действенный способ воздействия на умы. 
В придачу наша инициатива еще и побуждает людей 
не оставаться равнодушными к подобному безобразию, 
не проходить безучастно мимо, а в конечном итоге по-
могает сделать наш регион чище, – рассказал «Молоту» 
начальник областной Административной инспекции 
Николай Копичка.

Суть новации в том, что любой человек, увидевший, как 
серый возчик вываливает мусор в неположенном месте, фото-
графирует происходящее, а потом направляет информацию и 
снимки в инспекцию, заполняя специальный раздел на ее офи-
циальном сайте.

Как пояснил Николай Копичка, специалисты проверяют по-
лученные сведения, чтобы исключить риск ошибки. И если все 
подтвердилось, информацию и фото нарушителей размещают 
на сайте. За два с лишним месяца благодаря доске «прославить» 
удалось уже больше 50 горе‑коммерсантов.

Донская новация уникальна, аналогов ей в РФ нет. В целом же 
в этом году на Дону задокументировали нарушения и возбудили 
дела об административных правонарушениях в отношении уже 
приблизительно 360 серых возчиков мусора.

Снижая вероятность катастрофы
Новочеркасский производитель лесозаготовительного оборудования компания «Арма-
да» поставила девять единиц техники для эффективного тушения пожаров областно-
му министерству природных ресурсов и экологии, которое приобрело их во время дей-
ствия национального проекта «Экология».
Это было реализовано благодаря механизму пилотной площадки Агентства инноваций 
Ростовской области. Пилотные площадки дают возможность разработчикам провести 
опытную эксплуатацию на базе заказчика и доработать устройство под его нужды.
– Минприроды приобрело грунтометы за счет средств областного бюджета по регио-
нальному проекту «Сохранение лесов» нацпроекта «Экология». Все устройства будут 
переданы в подведомственные организации ГАУ Ростовской области «Лес» для реали-
зации мероприятий по тушению лесных пожаров на территории государственного лес-
ного фонда региона, – сообщил первый заместитель главы минприроды и экологии об-
ласти Сергей Красавин.
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   Ростовчане постоянно устраивают субботники в любимой Левобережной роще

Давайте заглянем в историю

Для жителей улицы Шоссейной 
потеря Ивовой рощи ни много ни мало 
грозит наводнением. Дело в том, что на 
этой территории расположен водоот-
водный канал, куда сотрудники МЧС 
откачивают воду, если домовладения 
затапливает. Для пойменной местно-
сти приход грунтовых вод в половодье 
всегда был в порядке вещей, но си-
туацию усугубила активная застрой-
ка левобережной зоны. Изменился 
гидрологический баланс и грунтовые 
воды взбунтовались. Эта проблема 
неоднократно поднималась на разных 
уровнях. Вот что по этому поводу на 
II Всероссийском урбанистическом 
плэженинге, прошедшем в Ростове в 
апреле этого года, говорил архитектор, 
директор Южного градостроительного 
центра Сергей Трухачев:

– Что такое застройка на левом берегу? Это обяза-
тельный намыв территории, против этого никак не 
пойдешь. Если 1,5 млн кубометров грунта, по моим 
скромным подсчетам, выбросить в пойму, она ба-
нально выдавит из‑под себя те слои грунтовых вод, 
которые приходятся на это пятно земли. Но эта вода 
рано или поздно где‑то всплывет. Батайск у нас уже 
затоплен, у людей в подвалах лягушки живут. Скоро, 
видимо, они переберутся на первые этажи. В Ростове 
ситуация относительно легче за счет того, что мы сто-
им на высоком берегу. Но всех последствий никто не в 
состоянии предсказать.

Оппоненты, конечно, могут возразить, что Ивовая 
роща запущена, а рядом находится рекреационный 
объект общегородского значения – Левобережный 
парк с обилием плитки, скамейками и фонтаном. Но 
есть нюанс: некогда зеленая территория почти утра-
тила свою природную составляющую. И кто мешает 
привести в порядок зеленую территорию, уже создан-
ную усилиями нескольких поколений ростовчан? 

– Деревья и кустарники начали выса-
живать в пойменной части левобережья 
еще в 50‑е годы прошлого века. Вдоль 
реки Дон посадки создавали не для 
красоты и не для защиты от паводков, а 
для защиты от обмеления Дона и иссу-
шающих восточных ветров, поднимаю-
щих прирусловые пески. В сталинском 
плане преобразования природы гово-
рилось, что по обоим берегам Дона от 
Воронежа до Ростова надо высадить две 
лесополосы шириной по 60 м и про-
тяженностью 920 км. Для проработки 
и реализации этого плана был создан 
институт «Агролеспроект» (позднее 
«Росгипролес»), ликвидированный 
в процессе банкротства в 2019 году. 
Ивовая роща – это то, что осталось от 
тополевых и ивовых насаждений вдоль 
Дона, и строительство в пойме – угроза 
жизни реки. А вода никуда не денется, 
начнет настойчиво поступать в подва-
лы новых элитных зданий, – уверена 
кандидат географических наук, дирек-
тор общественной организации «Эко-
право» Ирина Черкашина.

– Надо помнить, что строительство жилья на 
территории этого природного объекта, близкой 
к вредным производствам и со столь сложными 
градостроительными условиями, никогда не плани-
ровалось. Научных обоснований жилищного строи-
тельства и анализа последствий, связанных с воз-
действием на окружающую среду, не проводилось. 
Российский научно‑исследовательский институт 
проблем мелиорации в Новочеркасске сформировал 
проект техзадания для проведения предпроектных 
инженерных работ, но на эти изыскания потребуют-
ся целых два года! – комментирует Мария Мазурок.

Тем временем «ГорЛесНадзор» отправил предста-
вителям власти и бизнеса Дона призыв горожан с 
предложением создать природный общественный 
парк на месте Ивовой рощи на левом берегу Дона.

– Но сейчас нам важно сохранить эту территорию 
как защитную, – отметила Мария Мазурок.

факт

Общий уровень озеленения в Ростове-на-Дону за по-
следние 12 лет снизился вдвое и составляет лишь 
26% вместо нормативно необходимых 40%.
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Отвернулись от сувениров
Каждый четвертый опрошенный житель Ростовской области заявил, 
что предпочел бы, чтобы вместо презента от компании на Новый год, 
23 Февраля или 8 Марта ему выдавали деньги или подарочную карту.
– Это самый высокий процент по стране – только в Свердловской об-
ласти респонденты так же часто хотели бы получить финансовую под-
держку вместо корпоративных сувениров, – подчеркнули аналитики 
отечественной платформы онлайн-рекрутинга.
36% жителей региона считают, что компания в целом не обязана что-
то дарить, так что любой сюрприз будет приятен. 8% отметили, что гор-
дятся своей работой и будут рады брендированной продукции. Столь-
ко же предпочли бы что-то полезное в подарок вместо корпоративных 
сувениров.

Глубинка в Сети
Вместе с Минцифры РФ оператор мобильной связи оце-
нил цифровые привычки жителей 204 малых населенных 
пунктов Ростовской области, где мобильная связь появи-
лась благодаря проекту по устранению цифрового нера-
венства (УЦН 2.0).
99% представителей возрастной категории до 35 лет ис-
пользуют 4G каждый день. Доля тех, кто старше 56 лет 
и каждый день в Сети, достигает 87%.
– Высокоскоростной мобильный интернет позволяет 
 жителям небольших и отдаленных поселений оператив-
но узнавать новости региона и страны, работать и учить-
ся дистанционно, оформлять заказы на маркетплей-
сах, – отметил директор макрорегиона «Юг» Константин 
 Мотлях.
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Столичное  
притяжение

   ТУРИЗМ

автор: Елена БОНДАРЕНКО

В первом полугодии Москву посетили более 380 тысяч 
ростовчан, сообщили «Молоту» в пресс-службе столично-
го комитета по туризму (Мостуризме).

Гостям из донской столицы в Первопрестольной 
рады и рассчитывают, что их станет больше уже в 
следующем году. Однако давать прогнозы пока не 
спешат.

Со специальной бизнес‑миссией в Ростове‑на‑Дону 
побывали эксперты Мостуризма и подробно расска-
зали о событиях в столице, сезонных и семейных 

стр. 1
Еще один повод для пере-

говоров – субсидирование 
авиационных перевозок. 
Их ждет особое будущее, 
уверен Юрий Слюсарь. Его 
определяет большой отло-
женный спрос.

– Люди уже несколько лет 
не летали, и когда полеты 
возобновятся, начнется бур-
ное развитие отрасли авиа-
ционных перевозок. Платов 
– один из самых красивых 
аэропортов страны, и когда 
он заработает в полную силу, 
ростовчане вновь будут ле-
тать в разных направлениях: 
и по стране, и за границу, – 
подчеркнул Юрий Слюсарь.

Повезёт
Как убедился врио губер-

натора в первые же дни ра-
боты в Ростовской области, 
ее жителей волнует разви-
тие транспортной отрасли. 
Получив многочисленные 
комментарии от земляков в 
своем телеграм‑канале, он 
сначала лично ознакомился 
с работой общественного 
транспорта, а потом встре-
тился с руководителями ком-
паний‑перевозчиков.

– Мы провели достаточно 
закрытое и поэтому откро-
венное совещание с транс-
пор т н и к а м и ,  –  о т ме т и л 
Юрий Слюсарь, уточнив, 

что готов поддерживать ком-
пании, заинтересованные в 
развитии, но испытывающие 
сейчас сложности в бизнесе.

Без его внимания не оста-
лись автотранспортные пред-
приятия, которые пользуются 
господдержкой. Подставлен-
ное плечо со стороны властей 
их ко многому обязывает.

– Мы оказываем поддерж-
ку, а они должны улучшать 
качество услуг, оказывае-
мых населению. И резуль-
тат должен быть виден уже 
в краткосрочном периоде, 
– заявил врио губернатора.

В ближайшее время Юрий 
Слюсарь погрузится в изуче-
ние проекта, связанного с 
созданием в донской сто-
лице скоростного трамвая, 
в частности с маршрутами, 
которые предлагается реа-
лизовать. По его словам, есть 
нюансы, в которых предсто-
ит разобраться.

– Состояние транспортной 
отрасли предполагает, что 
сделать предстоит еще мно-
гое – с акцентом на рынок 
перевозок. При этом нужно 
не забывать об общественном 
транспорте, о регулярности 
железнодорожного сообще-
ния. И, конечно, ждать всем 
вместе момента открытия 
авиационного сообщения, – 
подчеркнул, общаясь с жур-
налистами, Юрий Слюсарь.

С инвесторами по пути

Пассажиры  
лайкают электробусы

   20 электробусов курсируют по Ростову-на-Дону и по 10 – в Таганроге и Волгодонске

   СИТУАЦИЯ

автор: Елена БОНДАРЕНКО

В новом общественном транс-
порте, который поступит 
в Ростовскую область, будет 

бесплатный Wi-Fi.

Об этом заявил начальник отде-
ла контроля работы предприятий 
транспорта регионального мин-
транса Александр Тоут.

– В прошлом году наш регион 
закупил 40 электробусов: 20 для 
Ростова‑на‑Дону и по 10 для Та-
ганрога и Волгодонска. От пасса-
жиров поступают только положи-
тельные отзывы. Они называют 
электробусы комфортабельными, 
в том числе благодаря возмож-
ности зарядить телефон. Скоро в 
новом общественном транспорте 
можно будет подключиться к Wi-
Fi, – уточнил Александр Тоут.

По его словам, сейчас пассажи-
ры очень тщательно оценивают 
качество транспортных услуг.

– А мы должны не только слы-
шать пожелания, но и воплощать 
их в жизнь. Специально для этого 
созданы платформы обратной 
связи, в том числе электронная 
приемная. Также не остаются 
без внимания комментарии в 
социальных сетях, – подчеркнул 
Александр Тоут.

В случае необходимости пред-
ставители минтранса выезжают 
в города и районы, чтобы разо-
браться в сути поступающих 
жалоб.

– Чаще всего пассажиры хотят, 
чтобы автобусы ходили чаще и 
были получше классом. Но ино-
гда бывают случаи, когда человек 
без преувеличения хочет, чтобы 
общественный транспорт довозил 
его до дома. Конечно, мы должны 
учитывать интересы большинства 
граждан, проживающих в городах и 
районах, – отметил Александр Тоут.

Необходимые маршруты откры-
ваются после проведения специ-
ального исследования, в котором 
участвуют сотрудники Госавто-
инспекции и местные власти.

– По‑прежнему возникают слож-
ности в поиске перевозчиков, ведь 
сейчас на рынке в основном рабо-
тают коммерческие предприятия. 
Им важно, чтобы маршрут был 
хотя бы безубыточным. Порой 
перевозчиков приходится угова-
ривать работать, ведь не каждый 
пассажир может воспользоваться 
услугами такси, – констатировал 
Александр Тоут.

В минтрансе уверены, что при 
оказании услуг населению в прио-
ритете должна быть безопасность, 
в том числе транспортная.

– В салонах автобусов в обяза-
тельном порядке устанавливают-
ся видеокамеры. Они зачастую 
помогают нашим коллегам из 
департамента потребительского 
рынка, когда поступает жалоба на 
некачественно оказанную услугу, – 
подчеркнул Александр Тоут.

В региональное управление 
Роспотребнадзора поступает не 
так много жалоб на городской 
транспорт.

– Ростовчане жалуются на хам-
ство водителей. К сожалению, 
наши компетенции на решение 
этого вопроса не распространя-
ются. Но мы, конечно, консуль-
тируем потребителей, как им 
быть, – отметил представитель 
управления Роспотребнадзора по 
Ростовской области Александр 
Мелкумов.

По словам начальника отдела 
общественного пассажирского 
транспорта, развития и иннова-
ционных технологий городского 
департамента транспорта Ев-
гения Романцова, потребители 
оценивают прежде всего безопас-
ность и скорость передвижения.

– Мы постоянно отслеживаем 
пассажиропоток, рассчитываем 
необходимое количество подвиж-
ного состава, а также выделяем 
на дорогах полосы для приори-
тетного движения общественного 
транспорта, – рассказал Евгений 
Романцов.
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Аппетиты 
поглощают цены

В Ростовской области куря-
тина стала дешевле, а цены на 
свинину стали расти медленнее.

К таким выводам пришли ана-
литики, проанализировав ценни-
ки, установленные на продукты 
питания в октябре.

– В донском регионе, как и в 
целом по стране, выросло произ-
водство мяса птицы. Также рос-
сийские животноводы увеличили 
выпуск свинины. В итоге этих 
видов мяса на местных прилавках 
стало больше. Как результат, в го-
довом выражении курятина стала 
быстрее дешеветь, а свинина – 
медленнее дорожать, – объяснила 
«Молоту» управляющий отделе-
нием Банка России по Ростовской 
области Наталья Леонтьева.

На прилавках прибавилось и 
колбасы, так как отечественные 
мясокомбинаты, в том числе дон-
ские, увеличили производство 
этой продукции.

– Как итог, годовой рост цен на 
колбасу замедлился, – уточнили 
в пресс‑службе отделения Банка 
России по Ростовской области.

Заёмщики уехали
В России выдача автокре -

дитов сократилась на 35%, 
заявили в Национальном бюро 
кредитных историй (НБКИ).

В Ростовской области она про-
села на 38,5%.

– После рекордного (со знаком 
минус) сентября в октябре вы-
дача упала более чем на треть. 
После введения в середине года 
обеспечивающих стабильность 
ограничений в автокредитовании 
снижение темпов роста в этом 
сегменте стало очевидным. И 
во многом это связано именно с 
тем, что автокредитование стали 
покидать наиболее закредито-
ванные заемщики, – объяснил 
директор по маркетингу НБКИ 
Алексей Волков.

В целом же по сравнению с 
прошлым годом темпы выда-
чи автокредитов сохраняются 
на достаточно высоком уровне. 
Спрос на них поддерживается с 
помощью акций и скидок от дис-
трибьюторов и субсидированных 
ставок от автопроизводителей.

Окно 
в Поднебесную

Основатель и генеральный 
директор Шанхайской торго-
во-промышленной компании 
Майя Мань встретилась с дон-
скими предпринимателями.

– Мы заинтересованы в уста-
новлении контактов с российски-
ми экспортерами для налажива-
ния взаимовыгодного сотрудни-
чества, – заявила она, раскрыв 
детали ведения бизнеса с Китаем 
в современных условиях.

Так, для сотрудничества пред-
лагается транзит товаров через 
свободные экономические зоны 
Китая и Малайзии. Зарубежные 
офисы компании имеют счета в 
российских банках, что позво-
ляет проводить платежи, а так-
же осуществлять взаимозачеты 
по экспортно‑импортным опе-
рациям в различных валютах, 
включая рубль, и обеспечивать 
легальные прозрачные расчеты 
по всему миру.

Квадратная пауза
В донской столице ценовой 

разрыв между новостройками и 
вторичкой начал уменьшаться.

К такому выводу пришли ана-
литики специализированного 
сервиса недвижимости. По их 
данным, в 12 городах‑миллион-
никах из 16 ценовой разрыв со-
кращается второй месяц подряд.

– Рынок недвижимости нахо-
дится в состоянии адаптации к 
новым рыночным условиям, – 
отметил коммерческий директор 
сервиса Евгений Белокуров.

По его словам, покупатели все 
чаще заключают сделки с неболь-
шим объемом заемных средств 
или полностью за наличные.

– Хотя ценовой разрыв немного 
сокращается за последний месяц, 
в ближайшей перспективе не 
стоит ждать резких колебаний в 
разнице цен между первичным 
и вторичным жильем, – считает 
Евгений Белокуров.

факт

По последним данным, в дон-
ской столице 92% подвижно-
го состава оборудовано конди-
ционерами.
– Сейчас город закупает об-
щественный транспорт только 
с кондиционерами. И они до-
устанавливаются в тех авто-
бусах, где такая возможность 
предусмотрена заводом-изго-
товителем, – отметил Евгений 
Романцов.

Вкладоискатели
   ТЕНДЕНЦИЯ

автор: Герман ПРИШВИН

Каждого второго россиянина интересуют депозиты, вы-
яснили аналитики Московской биржи. За год популяр-
ность вкладов выросла на 13 процентных пунктов.

– Новое исследование подтвердило, что сейчас 
вклад – самый популярный финансовый продукт. Это 
напрямую связано с ростом ключевой ставки и реак-
цией банков, которая выражена в повышении доходно-
сти депозитов. Если информацию о вкладах искал 51% 
россиян, то сведения про кредиты запрашивали 34% 
опрошенных. Сейчас, по результатам опроса, чаще 
интересуются каким‑либо одним финансовым продук-
том, и, как правило, это именно вклад, – отметил стар-
ший управляющий директор по розничному бизнесу 
Московской биржи Игорь Алутин.

факт
Средние ставки по вкла-
дам достигли 20,04–21,63% 
годовых. Это на 7,44–8,16 
процентного пункта выше, 
чем год назад. Тогда они 
составляли 12,6–13,47%.

предложениях для новых турне туда. Среди них – 
образовательный «Город открытий» и новые туры для 
абитуриентов с посещением московских вузов.

– В первой половине текущего года в столице по-
бывали более 12,2 млн путешественников из разных 
городов и стран. Ростовская область занимает третье 
место среди регионов по числу туристов, побывав-
ших в Москве за первые шесть месяцев этого года, 
уступив Санкт‑Петербургу и Краснодарскому краю, 
– рассказали нашему изданию в пресс‑службе Мос‑
туризма.

В столице донской регион называют одним из приори-
тетных по продвижению туристических возможностей.

– На бизнес‑миссии туркомпании вашей области 
особенно заинтересовали зимние предложения мос-
ковских туроператоров и объектов показа для семей с 
детьми, событийный календарь в Москве, в частности 
бесплатные мероприятия и фестивали, – уточнили в 
пресс‑службе Мостуризма.

Еще одна тенденция: в связи со сложностями в ло-
гистике глубина продаж и планирования поездок из 
Ростовской области значительно увеличилась, поэто-
му уже сейчас активно изучаются предложения тур-
операторов и отелей на весну.

По данным Мостуризма, 63% жителей Ростовской 
области приезжают в Москву на поезде. 26% добира-
ются на автомобиле, менее 10% используют для этого 
автобус.

Портрет столичного туриста  
из Ростовской области

5656  %%    
женщиныженщины

4444  %%    
мужчинымужчины

88 %  
организовывают турне  
самостоятельно

53 %  
приезжают  
в Москву  
один раз в год
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Средняя  
продолжительность  
поездки 
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Правительство страны продолжит по-
могать регионам приобретать новые 
автобусы, троллейбусы, трамваи и элек-
тробусы. Об этом на пленарном заседа-
нии форума заявил председатель Пра-
вительства РФ Михаил Мишустин.
– Чтобы повысить мобильность людей, 
продолжим активно обновлять общест-
венный транспорт. Мощности отечест-
венных заводов способны полностью 
обеспечить все растущие потребности 
регионов, – отметил премьер-министр 
России.
В этом году благодаря федеральным 
мерам поддержки они получат более 
7000 единиц новой техники.
– А в следующие шесть лет – еще бо-
лее 33 тысяч автобусов, троллейбусов, 
трамваев, электробусов. На эти цели 
планируем выделить 150 млрд рублей, 
– уточнил Михаил Мишустин.

кстати

В столице на транспортном форуме 
презентовали новый купейный вагон 
для маломобильных пассажиров. Эту 
разработку в минтрансе РО назвали 
удачной и полезной.
– Кроме того, обсудили с ректором 
Ростовского государственного универ-
ситета путей сообщения Владимиром 
Верескуном важную тему профессио-
нальной подготовки кадров для отрас-
ли, – добавили в минтрансе.

В третьем квартале 2024 года каждый четвертый рес-
пондент искал информацию только о вкладах. По дан-
ным аналитиков, для поиска информации о депозитах 
россияне используют различные сайты банков, финансо-
вых маркетплейсов и агрегаторов.

Как стало известно «Молоту», средний размер суммы 
сбережений вкладчиков из Ростовской области составля-
ет около 1,5 млн рублей, а средний размер одного депо-
зита – 380,3 тысячи рублей.



РЕГИОНУсовершенствование
В станице Старочеркасской состоялось открытие нового здания Аксайского 
поисково-спасательного подразделения. В торжественном мероприятии при-
няли участие заместитель донского губернатора Сергей Бодряков, руковод-
ство и сотрудники областного департамента по предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций.
– В донском регионе уделяется большое внимание обеспечению безопасно-
сти населения Ростовской области в разных сферах, и новое здание Аксайско-
го поисково-спасательного подразделения построено благодаря госпрограм-
ме по защите населения и территории от чрезвычайных ситуаций, обеспече-
нию пожарной безопасности и безопасности людей на водных объектах, – от-
метил Сергей Бодряков.

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Волгодонск
Митинги памяти и церемонии возложения цветов пройдут в городе 3 декаб-
ря, в День Неизвестного Солдата. Жители возложат цветы к двум братским 
могилам, расположенным в черте Волгодонска – в Красном Яру на улице Ко-
оперативной, а также на пересечении улицы Главной и переулка Ноябрьского 
на территории бывшей станицы Старосоленовской.

2. Гуково
Благотворительную акцию-ярмарку «Сделано с добром и открытым 
сердцем» организуют в городе 4 декабря. В ней поучаствуют школь-
ники, которые активно помогают бойцам в зоне СВО: шьют теплые 
вещи и аксессуары для военнослужащих, помогают взрослым плести 
маскировочные сети, лить окопные свечи и мастерить «сухие души», 
оказывают другую поддержку фронту.

3. Новочеркасск
Баскетбольному клубу «Донские соколы» исполнилось 30 лет. К этой 
дате в спортшколе № 2 организовали сразу два турнира: детский, для 
юных баскетболистов, и взрослый – для прежнего и нынешнего составов 
команды. В 1994-м клуб основал тогда молодой тренер и студент ново-
черкасского политеха, а ныне глава горадминистрации Юрий Лысенко. 
«За 30 лет клуб прошел путь от секции при спортшколе до сильнейшей 
баскетбольной команды юга России, трижды чемпионов Южного и Се-
верокавказского федеральных округов и од-
ной из крупнейших спортивных организаций 
Новочеркасска», – констатировал Юрий 
Лысенко.

4. Новошахтинск
Приближается к финишной чер-
те благоустройство площад-
ки для отдыха, расположенной 
на участке дома № 36б на улице 
Волна Революции. Проект пре-
творяют в жизнь благодаря про-
екту «Сделаем вместе». По дан-
ным горадминистрации, запла-
нированная стоимость проек-
та – почти 1,5 млн рублей. За-
кончить работы намечено к 5 де-
кабря.

5. Белокалитвинский район
Под эгидой райадминистрации организовали конкурс «Лучшие практики со-
циально ориентированных некоммерческих организаций». Нынешнее состязание 
стало в районе уже шестым, за призовые места поборолись четыре претендента. 
В результате конкурсная комиссия отдала победу общественной организации «Но-
вый путь», цели которой – борьба с зависимостями и социальная адаптация граждан.

6. Боковский район
В поселке Краснозоринском продолжается капремонт двухэтажного здания 
Дома культуры. Как сообщили в администрации района, общая стоимость кон-
тракта – свыше 31,8 млн рублей. На объекте уже выполнили демонтажные ра-
боты, установили оконные блоки, проложили наружные инженерные комму-
никации. Сейчас идет монтаж систем отопления и электроснабжения. Строи-
тельная готовность объекта – 15%. Привести Дом культуры в порядок подряд-
чик должен до конца июля будущего года.

7. Верхнедонской район
Умельцы из хутора Мрыховского придумали устройство для раскатки острых 
краев консервных банок, из которых изготавливаются окопные свечи, исполь-
зующиеся на передовой. Находчивыми кулибиными стали Владимир Кула-
ков и его зять Иван Удовкин.

8. Матвеево-Курганский район
В хуторе Большая Кирсановка по нацпроекту «Культура» закончили выбороч-
ный капремонт здания сельского Дома культуры. Общая стоимость работ – бо-
лее 7,4 млн рублей. В здании заменили окна, отремонтировали кровлю, системы 
отопления и водоснабжения, подвергли реконструкции сцену. Появился в зда-
нии и удобный пандус для людей с ограниченными возможностями здоровья.

9. Пролетарский район
Межрайонный фестиваль творчества детей с ограниченными возможностя-

ми здоровья «Музыка добра» намечено провести 3 декабря в Пролетарске, 
в Доме культуры имени 50-летия СССР. Ребята смогут проявить себя в не-
скольких номинациях: вокальное творчество, хореография, художествен-
ное чтение стихотворений и прозы, инструментальное, а также декора-

тивно-прикладное творчество.

10. Ремонтненский район
100-й в этом году ребенок родился 
в Ремонтненском районе. Как сооб-
щили в райадминистрации, малыш-
ка появилась на свет в семье Павла 
и Елены Донченко, они назвали доч-
ку Верой. Она стала вторым ребен-
ком в семье.

11. Тарасовский район
Автопарк Тарасовской школы № 1 пополнили 
новым автобусом российского производства. 
Он будет работать на маршруте, связывающем 
поселки Тарасовский и Верхнетарасовский. 
В салоне уложено напольное противоскользя-
щее покрытие. Кроме того, этот автобус обо-

рудован специальной ступенькой-подножкой 
для самых маленьких пассажиров.

   ЗДОРОВЬЕ

автор: Надежда АЙРУМОВА

В донской столице прошел II Ростовский молодежный 
форум глухих.

– Сегодняшнее мероприятие инклюзивное, потому 
что присутствуют и слабослышащие люди. Это уче-
ники старших классов – им по 17–18 лет. Мы хотим, 
чтобы они познакомились со структурой Всероссий-
ского общества глухих (ВОГ), завели новых друзей. 
Сегодня собрались 65 человек, – рассказала «Моло-
ту» председатель Ростовского регионального отделе-
ния ВОГ Ирина Баскакова.

Она подчеркнула, что участники регистрировались 
на интернет‑площадке, которую создала слабослыша-
щая организатор форума Анастасия Бочарова.

   ДОС УГ

автор: Надежда АЙРУМОВА

В читальном зале библиотеки им. М. Горького  открыт 
молодежный центр имени профессора  Владислава 
Смирнова «Южная столица».

Капитальный ремонт библиотеки по адресу: про-
спект Семашко, 44, обошелся в 7,5 млн рублей, сред-
ства были выделены из местного бюджета.

– Мы приобрели новую современную мебель, обо-
рудование, что позволит создать уютную атмосферу 
для культурного и интеллектуального досуга наших 
читателей, – рассказал «Молоту» директор библио-
течной системы Ростова Сергей Джинибалаян. – 
Елена Петровна Смирнова – наш давний друг, и мы 
решили открыть здесь молодежный центр имени ее 
супруга профессора Владислава Смирнова.

Поскольку библиотека активно работает с моло-
дежью, это решение получило поддержку.

– Я очень люблю свой родной город. Здесь я обрела 
профессию, здесь у меня появились друзья, здесь же 
встретила свою любовь. Ею оказался паренек на два 
года младше меня, но поступавший в университет на 
год позже, как человек с опытом работы, – рассказала 
журналисту «Молота» Елена Смирнова. – Во время 
моей учебы ректором университета был Юрий Жда-
нов, который организовал новый факультет. После 
него можно было получить профессию журналиста, 
руководителя информационной группы, руководите-
ля хора, танцевального коллектива. То есть приходя 

– Всю обширную программу ребята готови-
ли сами, мы только немного подредактирова-
ли по времени, – отметила Ирина Баскакова.

День действительно был очень насыщен-
ный: программа включала в себя несколько 
лекций, игры, угощения.

– Мы обсудили, что такое членский билет 
Всероссийского общества глухих (ВОГ), для 
чего он нужен, как членство в ВОГ помога-
ет глухим и слабослышащим людям, также 
рассказали про молодежную киберсреду, 
выяснили, какие есть риски и возможности 
в работе с компьютером и криптовалютой. 
Отвели немного времени и на развлечения, 
– подчеркнула организатор Анастасия Бо-
чарова. – Подготовка к форуму продлилась 
почти полгода. За месяц до начала форума мы 
опубликовали анонс, открыли регистрацию. 
Сначала участники записывались не очень 
активно, но потом стали запрыгивать в по-
следний вагон.

Основная задача членов ВОГ и организа-
торов – привлечение внимания государства, 
общества к сообществу глухих, их правам и 
проблемам.

По данным Всемирной организации глухих, 
неслышащих людей в мире – около 70 млн, 
более 200 млн имеют частичную потерю слу-
ха. А в Ростовской области живут около 5000 
инвалидов по слуху.

после учебы на производство, ты становился 
руководителем молодежного или взросло-
го объединения. Так мы познакомились со 
Смирновым. Всю жизнь мой муж старался 
помогать молодым людям обрести не просто 
профессиональное знание, но и гражданскую 
позицию, хотел воспитать из них патрио-
тов. Что касается центра его имени, я хотела 
открыть именно молодежный, библиотечный 
центр, где ребята будут общаться. Где девоч-
ка может найти достойного парня, понять, 
что он из себя представляет? А ведь здесь, в 
библиотеке, даже по выбору книг можно сде-
лать вывод о человеке. Если этот центр ста-
нет таким местом общения для молодежи, я 
продолжу то, чем муж занимался всю жизнь: 
объяснение истории своей Родины. Потому 
что, не зная, кто мы и откуда, мы не поймем, 
куда идем.

К 2030 году в Ростовской области планиру-
ется создать не менее 100 модельных библио-
тек за счет средств областного бюджета.

– Библиотеки обновляют свою инфра-
структуру, оснащаются современным 
мультимедийным оборудованием, внедря-
ют новые информационные технологии, 
что позволяет вывести библиотечную 
отрасль на новый качественный уровень, – 
отметил первый заместитель губернатора 
Ростовской области Игорь Гуськов.

Без ограничений 

Найти родную душу

Соткать ковёр и захватить мир

На старте Ангелина с мужем вложили в бизнес накопленные 70 ты-
сяч рублей, окупили их уже на четвертый месяц. Надо было приобрести 
тафтинговый пистолет, специальную китайскую ткань для ковров (меш-
ковина не годится – рвется). Другие приобретения – рама для ткани, 
бритва для ворса, проектор для эскизов, шерстяная и акриловая пряжа.

Себестоимость ковра зависит от размеров и количества цветов. За-
траты на квадратное изделие размером метр на метр – 5000–6000 руб-
лей, вложения в ковер 50 на 50 см – от 2000 до 3000 рублей.

Мастерица представлена на всех торговых площадках в интернете, 
90% продаж – онлайн. Заказчики присылают свои эскизы, мотивирую-
щие надписи, логотипы.

Продавать свои изделия по всему миру – это и есть исполнение жела-
ния захватить мир. Сейчас девушка занята формированием портфолио, 
делает ковры, чтобы было что показать в готовом виде в своей студии. 
На изготовление одного изделия требуется от двух до семи дней. Кли-
енты готовы ждать, чтобы исполнилось их новогоднее желание – стать 
хозяевами вещей, каких больше ни у кого нет.

Автор: Людмила Дьяченко. Фото из архива героини публикации

   ФОТОФАКТ

Приближается волшебное 
ново годнее время исполнения 
желаний. В сказках часто го-
ворится о трех заветных жела-
ниях. В реальности людям хо-
чется, чтобы все сбылось, как 
в сказке, под Новый год.

Если попробовать сформу-
лировать три заветных жела-
ния у большинства современ-
ных деловых девушек, полу-
чится следующий набор: раз-
виваться в любимом деле, сде-
лать это дело доходным и за-
хватить мир, то есть обрести 
клиентов и поклонников в раз-
ных странах.

Найти любимое дело и себя 
в нем многим девушкам уда-
ется, а вот превратить хобби 
в бизнес – это происходит не 
часто. История 26-летней рос-
товчанки Ангелины Саньковой 
– из немногих, когда все по-
лучилось и три заветных дело-
вых желания сбылись аккурат 
к концу года.

Ангелина называет себя ма-
стером по тафтингу. Так назы-
вается техника изготовления 
ковров, похожая на вышива-
ние, от английского tuft – пу-
чок.

Пучки пряжи набиваются на 
жесткую тканевую основу, по-
лучается объемный рисунок. 
Стоимость изделия зависит от 
способа изготовления, ручной 
труд стоит дороже. Ангелина 
работает руками.

По образованию она ланд-
шафтный дизайнер и мас-
тер ландшафтного парково-
го строительства. Выбрать эту 
профессию ей посоветовали 
родители, но не препятствова-
ли желанию дочери поискать 
себе другое занятие.

– Спасибо семье за огром-
ную поддержку, – сказала де-
вушка. – Все видят, что мы с 
мужем не балуемся, а действи-
тельно работаем, развиваем-
ся, растем.

О тафтинге Ангелина узнала 
из соцсетей. Нашла наставни-
ка в Санкт-Петербурге, съез-
дила на двухдневное индиви-
дуальное обучение и сделала 
свой первый ковер.

– У меня сразу все получи-
лось, – вспоминает Ангелина. 
– Я поняла, что не ошиблась. 
В тафтинге нет монотонности, 
большой простор для фанта-
зии в выборе материала, ри-
сунка, цвета.

Поездка в Петербург состоялась полтора года назад. С тех пор Анге-
лина сделала 50 ковров, из них 30 – в нынешнем году. Летом ее пригла-
шали вести мастер-классы на городских ярмарках, и в такой деятель-
ности девушка увидела еще одно направление предпринимательства 
для себя. Если совместить его с изготовлением ковров, то вполне можно 
выйти на доход, которого хватит на семью.

Желание будет реализовано в собственной студии, которая обяза-
тельно откроется до конца зимы, а то и до Нового года.

кстати

Как легко взаимодействовать со слабослышащим 
человеком? На форуме дали несколько советов. 
В разговоре лучше использовать фразы из четы-
рех-пяти слов и помнить, что глухие люди очень 
прямолинейны. Они запросто могут задать во-
прос: «Почему так плохо выглядишь?» и сказать: 
«Ты потолстел!»



новости медицины

с Викторией
Головко

Маленькое сердце 
подвело

Младенца с критическим по-
роком сердца удалось спасти 
ростовским кардиохирургам.

О подробностях сохранения 
маленькой жизни рассказали в 
региональном минздраве. Малыш 
появился на свет в роддоме Та-
ганрога с абсолютно нормальным 
весом (3850 г), но вот маленькое 
сердце подвело... При обследова-
нии врачи‑неонатологи заподо-
зрили критический врожденный 
порок сердца. Это заболевание 
очень трудно выявить во время 
беременности.

С помощью санавиации малень-
кого мальчика срочно перевезли 
в детское кардиохирургическое 
отделение Ростовской областной 
клинической больницы (РОКБ), 
где после обследований сложный 
порок сердца, увы, подтвердился. 
Как уточнили в минздраве, дет-
ские кардиохирурги выполнили 
оперативное лечение – резекцию 
коарктации и пластику дуги аор-
ты. Операция прошла успешно.

Надо прочесть
К всероссийской акции «Кни-

га в подарок онкопациенту» 
присоединился и медцент р 
донской столицы – к лини -
ко -диаг ност ическ ий цен т р 
«Здоровье».

Там 5 декабря представители 
благотворительной организации 
«Рак победим» презентуют кни-
гу «Путь бабочки. Новая жизнь 
после онко». Как уточнили в ре-
гиональном минздраве, под од-
ной обложкой сведены истории 
пациентов, которые решили не 
сдаваться перед лицом серьезной 
болезни, не потеряли веру в себя 
и в жизнь.

Организаторы приглашают на 
презентацию книжной новинки 
жителей региона, которые сей-
час лечатся от онкологического 
заболевания. Они получат книгу 
бесплатно, но для участия нужно 
зарегистрироваться.

Дать отпор 
агрессору

В России стартовали клини-
ческие исследования иннова-
ционного отечественного пре-
парата для лечения наиболее 
сложных и агрессивных форм 
рака крови.

Как пояснили в Минздраве РФ, 
препарат призван помочь в том 
числе пациентам с рецидивами и 
устойчивыми к терапии формами 
этой онкопатологии.

– Клиническое исследование 
рассчитано на 60 пациентов, 
которые получат эту терапию в 
ближайший год. Исследование 
откроет новые возможности и 
даст шанс тысячам и тысячам 
больных, – подчеркнула руково-
дитель отдела клеточной и им-
мунной терапии Национального 
медицинского исследовательско-
го центра гематологии Минздра-
ва России Ольга Алешина.

Выпускать лекарство планиру-
ется на собственной лицензиро-
ванной площадке НМИЦ гемато-
логии, завершить строительство 
которого должны в 2026 году.

Отремонтировали 
главный «мотор»

В кардиохирургическом цен-
тре РОКБ медики выполнили 
сложнейшие малотравматич-
ные операции двум мальчикам 
с редким врожденным пороком 
сердца – аномалией Эбштейна.

Врачи прибегли к такой про-
цедуре, как радиочастотная абла-
ция. Как пояснили в областном 
минздраве, через прокол на бедре 
доктора провели по сосудам кате-
тер с электродами внутрь сердца. 
А потом с помощью радиочастот-
ных воздействий удалили допол-
нительный проводящий пучок, 
который и стал корнем бед – он 
провоцировал нарушение ритма. 
Операцию сделали мальчикам 
10 и 14 лет. В дальнейшем им 
предстоит еще одно оперативное 
вмешательство для лечения ано-
малии Эбштейна.

– Такая последовательная схема 
лечения данной патологии у де-
тей применяется в нашем центре 
впервые, и эта технология пол-
ностью соответствует высоким 
мировым стандартам, – отметил 
главный кардиохирург‑аритмо-
лог Ростовской области Алексей 
Корниенко.

Время обновления
В текущем году во время реализации национального проекта «Жилье и городская среда» 
федерального проекта «Формирование комфортной городской среды» в донском регионе 
запланировано благоустройство 131 общественной территории. Сейчас работы на 98 из них 
уже полностью завершены. Об этом рассказал исполняющий обязанности министра ЖКХ 
Сергей Орлов. Это территории в Азове, Звереве, Новочеркасске, Новошахтинске, Ростове-
на-Дону, Шахтах, Верхнедонском, Егорлыкском, Каменском, Кагальницком и других районах.
Полностью благоустроена «набережная аистов» в станице Казанской Верхнедонского райо-
на. На объекте произведена укладка тротуарной плитки на дорожках для тихого отдыха, об-
лицованы габионами подпорные стенки смотровой площадки и других окаймляющих про-
странств.
– Ежегодно на Дону благоустраивается не менее 120 общественных территорий. Мы уверен-
но завершаем все работы до конца года, чтобы наши жители могли наслаждаться обновлен-
ными пространствами, – отметил Сергей Орлов.
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Поезд прибывает на первый путь
   КАДРЫ

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

В Санкт-Петербурге 
на северо-западном 
окружном хакатоне 

проекта «Цифровой про-
рыв. Сезон: искусствен-
ный интеллект», входяще-
го в президентскую плат-
форму «Россия – страна 
возможностей», успешно 
выступила команда HDD 
из РГЭУ (РИНХ).

Хакатон проходил бла-
годаря федеральному про-
екту «Искусственный ин-
теллект» национального 
проекта «Цифровая эко-
номика». По итогам со-
ревнования определились 
18 команд‑победительниц. 
Представители Ростовской 
области выступили успеш-
но, заняв призовое место в 
одной из номинаций.

В эту команду вошли 
второкурсники факульте-
та компьютерных техно-
логий и информационной 
безопасност и из РГЭУ 
(РИНХ) Светлана Куприя-
ненко, Денис Бражко, Бог-
дан Далиба, Андрей Буре-
нок, а также Иван Алипа-
тов (он аспирант). Это их 
седьмой по счету хакатон 
«Цифрового прорыва» – и 
первый достойный резуль-
тат, считают ребята.

Команда
Свой рассказ студенты 

нача ли с расшифровки 
названия команды. HDD 
расшифровывается как 
Hard drive disk – жесткий 
диск. «Это наш локальный 
мем», – объясняют ребята. 
Жесткий диск – сегодня 
один из самых медленных 

носителей информации. Таким 
образом, они сами назвали себя 
слишком уж медленными. Но на 
деле все оказалось иначе.

А сама команда появилась так: 
Денису Бражко, будущему ка-
питану, предложили собрать 
ребят для участия в вузовском 
мероприятии. Команду‑то он со-
брал, но кое‑кто отсеялся в ходе 
естественного отбора. Пришлось 
собирать еще одну (друзья при-
гласили друзей) – теперь уже для 
ринховского хакатона, а они про-
водятся в университете два раза 
в год. И бывает порой так, что 
задачи на внутреннем хакатоне 
сложнее, чем на тех же хакатонах 
«Цифрового прорыва».

Интеллектуальный пульт 
составителя

Что такое хакатон? Это 48 часов 
непрерывной работы – мозгового 
штурма проблемы и разработ-
ки найденного решения. Есть 
команды, которые приходят на 
хакатоны со своими заготовка-
ми. Но наши герои уверены, что 
это неспортивно и неинтересно. 
Получая задание, они стараются 
придумать что‑нибудь этакое – 
подальше от какого‑то стандарт-
ного решения.

Участвовать в «Цифровом про-
рыве» в Санкт‑Петербурге наши 
студенты вызвались сами, «нака-
чав мускулы» на хакатонах прак-
тически по всей стране. Кое‑где 
это онлайн‑участие, а куда‑то сту-
денты выезжают, при этом дорогу 
им оплачивает вуз.

В Санкт‑Петербурге была выбра-
на задача, поставленная НИИ РЖД. 
Речь шла о разработке устройства 
для человека, формирующего со-
ставы поездов, то есть небольшой 
коробочки (она крепится у плеча 
человека), которая преобразует 
голосовые команды составителя 
в задачи для программы, отправ-
ляющей определенные вагоны в 
определенные составы.

Были при этом и подводные 
камни: ограничение по мощно-
сти, запрет на использование ви-
деокарт. А это уже накладывало 
ограничения по максимальному 
потреблению оперативной памяти 
при работе, да и сама программа 
должна была весить не более 500 
мегабайт.

При этом самым больным мес-
том было быстрое взаимодейст-
вие голоса и прог раммы. На 
отклик отводилось не более 100 
миллисекунд. Если человек на-
жал кнопку и отдал команду, то 
через 100 миллисекунд вагон уже 
должен отправляться на нужный 
путь.

В саму программу заклады-
валась определенная база таких 
команд (голосовых, переведенных 
в определенные математические 
векторы). Программа сравнивала 
эти команды с теми, что подавал 
голос человека, и находила ту, ко-
торая отправляла вагон в нужном 
направлении.

А если человек, отдавая команду, 
выругался?

– И это предусмотрено, – от-
ветила команда HDD. – Просто 
чуть‑чуть увеличится время ис-
полнения команды. То же самое, 
если он высморкается при этом. А 
тембр голоса, то есть женский он 
или мужской, его высота значения 
не имеют. Биометрия была сниве-
лирована до нужных параметров.

Как всё случилось
– В Санкт‑Петербурге такую же, 

как мы, задачу, решали 25 команд, 
– рассказывает команда, – до фи-
нала дошли 17.

Не все выдержали две бессонные 
ночи и очень много выпитого кофе.

Команды были разные: в хакато-
не разрешено участвовать с 14 лет. 
Ребята вспоминают, что были даже 
дедушка с внуком, принимавшие 
участие в состязаниях как коман-
да. Еще хорошо запомнился один 
12‑летний школьник по имени Марк 
из небольшого российского город-

ка, вопросы которого своей сложно-
стью вводили экспертов в ступор.

Защищали свой проект ребята 
онлайн (защиты транслировались 
на RUTUBE), потому что на ха-
катонах эксперты порой сидят в 
разных городах. И заняли второе 
место, уступив победителю по 
метрикам.

Метрики – это способ опреде-
ления точности работы модели.

– У нас не было возможности до-
обучить модель, чтобы она лучше 
понимала именно русскую речь. 
Она очень странно переделывала 
текст, по метрикам которого мы и 
«пролетели», – рассказывает капи-
тан команды HDD.

И тем не менее команда тогда 
выиграла 200 тысяч рублей.

И что дальше?
В хакатонах они будут принимать 

участие и далее. И как только вре-
мени хватает у ребят и на учебу?! 
Посмеиваются: да хватает. А еще 
они готовятся к бета‑тестированию 
приложения для «умного» ведения 
заметок с использованием искус-
ственного интеллекта. Насколько 
актуальна сегодня эта задача?

– У людей с годами набираются 
важные для них заметки,– объяс-
няет команда. – Скажем, записы-
ваются какие‑то идеи, но они часто 
теряются в горах повседневного 
«мусора».

Ребята проводили опрос, и вы-
яснилось, что 80% опрошенных 
прямо‑таки жаждут получить по-
добное приложение.

А чем это не стимул для работы 
второкурсников, у которых ре-
шение не только этой задачи еще 
впереди?

В международном хакатоне 
в Калининграде 8–10 ноября 
команда HDD выступала он-
лайн и заняла 11-е место среди 
20 команд, что для новичков на 
соревнованиях такого уровня 
весьма неплохо.

   ВЫСТАВКИ

автор: Вера ВОЛОШИНОВА

В арт-студии Underground 
Ростова открылась экс-
позиция работ Эллины 
 Подгорновой «Переплете-
ние цвета».

С ней стоит познако -
миться хотя бы потому, что 
художники‑прикладники 
редко решаются на персо-
нальную выставку.

На счету у Эллины – 
успешное участие в более 
чем 70 выставках, гос-
стипендии, лауреатство 

премии губернатора Ростовской 
области в 2023 году.

– Я училась в тогда еще Архи-
тектурном институте ЮФУ на ка-
федре ДПИ, – рассказывает худож-
ница. – Мы проходили керамику, 
художественную обработку дерева 
и художественную обработку тек-
стиля. Еще в процессе обучения я 
выбрала ручное ткачество. Потом 
к ним прибавились батик, валяние 
из шерсти – словом, все, связанное 
с текстилем.

Тут же она оговаривается, что 
любит и живопись, любит рабо-
тать с цветом. А работа с тексти-
лем близка к живописи, хотя тут 
немножко другие приемы. В жи-
вописи и сюжеты, и цвет можно 

Судьбой закрученные нити
варьировать, исходя из качества 
краски, а тут выходишь из плос-
кости в пространство. Помимо 
цвета накрученные, расположен-
ные в трехмерном пространстве 
нити тоже создают впечатление 
для зрителя. К этому‑то и прики-
пела ее душа. В процессе творче-
ских поисков Эллина разработала 
авторский прием синтеза ручного 
ткачества и войлоковаляния, с ис-
пользованием нитей основы как 
объединяющего элемента.

Одну из представленных на вы-
ставке серий автор назвала «Сквозь 
нити». Кстати, сначала у нее появ-
ляется эскиз будущей работы – на 
бумаге. Потом идет процесс поиска 
нитей – нужной фактуры и цвета. 

Не всегда цвет устраивает Эллину, 
тогда в ход идет крашение нитей. 
Впрочем, когда она приобретает в 
магазинах пряжу, то берет сразу 
несколько вариантов, поэтому сей-
час в доме столько стеллажей с пря-
жей, что выбор для работы велик.

Социальная тема, признается 
Эллина, пока ее «не пробила», хотя 
сюжетные композиции на этой вы-
ставке есть. Но пока ей ближе все 
камерное, по‑человечески теплое.

– Я действительно обращаюсь к 
образам, знакомым многим с дет-
ства, переношу их в новые кон-
тексты, демонстрируя, как важно 
сохранять связь со своими кор-
нями, – говорит мастер. – Этот 
подход позволяет мне создавать 

что‑то совершенно новое, истин-
но уникальное, что отзывается в 
сердцах людей.

Глядя на работы Подгорновой, 
остается удивляться не только ее 
таланту колориста, но и великому 
трудолюбию, которое требуется 
при работе в таких видах ремесла, 
как ручное ткачество, войлокова-
ляние, батик, и в сочетаниях этих 
техник в представленных произве-
дениях искусства. И можно понять, 
почему ее работы оседают в част-
ных коллекциях – кому же не захо-
чется иметь дома такую красоту!

Выставка члена Союза художни-
ков России Эллины Подгорновой 
работает в арт‑студии Underground 
Ростова‑на‑Дону до 28 ноября.

   КУЛЬТУРА

автор: Александр ОЛЕНЕВ

В арт-галерее  «Авангард» 
в Ростове открылась вы-
ставка картин Сергея 
 Маханькова «Город 
 Гелиоса». Художник-танаит 
смело замахнулся на пред-
ставления о донской антич-
ности, выдвинув гипотезу 
о том, что ровно два тыся-
челетия назад в наших кра-
ях проповедовал апостол 
Андрей Первозванный.

Потерялся  
во времени

Сюжет популярного ро-
мана Бориса Акунина «Пе-
лагия и красный петух» 
основан на теории суще-
ствования «хронодыр». 
Дескать, попал человек в 
пещеру, заблудился и вы-
лез в другом месте и даже в 
другой эпохе. Есть мнение, 
что Сергей Маханьков на 
самом деле родился и жил в 
Боспорском царстве на заре 
новой эры. Но провалился 
в хронодыру и очутился в 
Ростове наших дней. Где 

стал художником и упорно пишет 
картины на тему античности.

Если это так, то Маханькову, 
несомненно, повезло. Боспорский 
тиран Полемон распорядился бы 
распять живописца за неуемные 
фантазии, изображенные на его по-
лотнах. Так, центральное место на 
выставке в зале на улице М. Горь-
кого занимает картина «Школа 
философии в городе Гелиоса», в 
центре которой изображен не кто 
иной, как основатель научного 
коммунизма Карл Маркс. Он бо-
дро вышагивает рядом с таким же 
бородачом, одетым в древнерим-
скую тогу. Но это, как объясняет 
Маханьков, вовсе не Фридрих Эн-
гельс, а всего лишь философ Пло-
тин, основатель неоплатонизма. 
А спор идет между идеалистом и 
материалистом.

Склонившись над картиной, 
посетитель сможет узнать еще не-
сколько личностей из разных эпох. 
Это святой Франциск Ассизский, 
проповедующий птицам, монах 
Томмазо Кампанелла, придумав-
ший «город Солнца», и поэт Данте 
Алигьери. Им компанию состави-
ли Лао‑Цзы, мастер голливудского 
мордобоя Брюс Ли и еще современ-
ный российский дзюдоист Михаил 
Мартынов. 

По следам апостола
Крипта в Танаисе

Выставка Сергея Маханькова 
условно поделена на три части. 
Первая посвящена теме раннего 
христианства. В разных вариа-
циях мы лицезрим на полотнах 
страдания Христовы, чашу Граа-
ля, хождение по воде и непремен-
ных рыб – тайный знак гонимых 
последователей Иисуса. 

Вторая часть – это античная 
архитектура. Это и потаенные 
крипты – убежища первых хрис-
тиан, и величественные колон-
ны храмов языческих богов. На 
одной из картин мы видим Рос-
товский кафедральный собор с 
колокольней, в небесах над кото-
рым творит жертвенное заклание 
коровы юная дева‑танаитянка.

Самая интересная – третья 
часть выставки, посвященная 
донской античности. Ее цент-
ральная часть – стенд, на котором 
Маханьков привел выдержки из 
труда церковного историка и бо-
гослова протоиерея Стефана Ля-
шевского (уроженца Таганрога) 
«История христианства в Земле 
Русской с I по XI век». Напи-
санная в 1968 году монография 
впервые выдвигает гипотезу о 
том, что апостол Андрей Пер-
возванный во время странствий 

по Приазовью посещал Танаис 
и проповедовал христианство 
местным жителям.

Ляшевский ссылается на ре-
зультаты раскопок авторитет-
ного советского ученого Бориса 
Шелова. Сделанный им «раскоп 
№ 2» в Танаисе называется «ше-
ловским», и он очень похож на 
христианскую крипту в Херсо-
несе. Гипотеза подтверждается 
найденными здесь же глиняными 
печатями для просфор с христи-
анскими символами.

– В книге александрийского бо-
гослова Оригена написано о том, 
что апостол Андрей получил в свой 
удел Скифию, куда отправился че-
рез территорию нынешней Грузии 
и Крым. Проповедуя в крупных 
городах, он не мог пройти мимо 
Танаиса – столицы шестого адми-
нистративного округа Боспорского 
царства. А если он был здесь, то, 
конечно же, его привели в тайное 
убежище, найденное Шеловым 
в XX веке, – такие умозаключения 
выстраивает Сергей Маханьков.
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   Представлена только часть команды HDD, которую смело можно 
назвать «командой мечты»

   Раннехристианские мотивы в творчестве Сергея Маханькова 
переплетаются с глубоко личными
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 

 

 Кадастровым инженером Стасевич Вячеслав Вацлавович  
    

 346889, Россия, Ростовская обл., г. Батайск, ул. Литовская, д. 191, kcd@kadastrdon.ru, 8(928)-905-07-

13, 61-10-114 
 

  
 

 выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка с кадастровым № 61:44:0060709:8 , 

 расположенного г. Ростов-на-Дону, ул. Портовая, 169, кадастровый квартал № 61:44:0060709  

   
 

 Заказчиком кадастровых работ является Горожанкин Андрей Валентинович  

   
 

 г. Ростов-на-Дону, ул. Портовая, 169, контактный телефон: 8(928)173-04-41  
   

 Собрание по поводу согласования местоположения границы земельного участка состоится по  

 адресу: г. Ростов-на-Дону, ул. Города Волос, д. 6, оф. 606  

 «27» декабря 2024 г. в 10 часов 00 минут  

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу:  

г. Ростов-на-Дону, ул. Города Волос, д. 6, оф. 606 

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 

принимаются с «26» ноября 2024 г. по «13» декабря 2024 г., обоснованные возражения о 

местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана 

принимаются с «26» ноября 2024 г. по «13» декабря 2024 г.,. 

по адресу: г. Ростов-на-Дону, ул. Города Волос, д. 6, оф. 606 

Земельные участки, границу с которыми требуется согласовать: 61:44:0060709:6 (г. Ростов-на-Дону, 

ул. Портовая, 173Б), 61:44:0060709:9 (г. Ростов-на-Дону, ул. Портовая, 167), 61:44:0060709:13 (г. 

Ростов-на-Дону, пер. Булановский, 8). 

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, 

удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 

часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ "О кадастровой деятельности"). 

 

Извещение о необходимости согласования участниками общей 
долевой собственности проекта межевания земельных участков

Исходный земельный участок кад. № 61:01:0600011:9. Местоположение установлено 
относительно ориентира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ори-
ентира: Ростовская область, р-н Азовский, в границах землепользования СПК «МИР». 
Заказчик работ Дорошенко Илья Ильич, почтовый адрес: Ростовская обл., г. Азов, ул. 
Измайлова 37/41, офис Дорошенко, телефон 8-961-321-99-90.

Кадастровый инженер Новиков С.А. (ООО «Прасковея» 346780, г. Азов, ул. Измайлова, 37/41, 
оф.101, т. (86342)61351. e-mail: sergey@azovgeo.ru. Кадастровый инженер является членом са-
морегулируемой организации Ассоциация «Некоммерческое партнерство «Кадастровые инже-
неры юга»). С проектом межевания земельных участков можно ознакомиться по адресу: г. Азов, 
ул. Измайлова, 37/41, оф.101. Обоснованные возражения относительно размера и местополо-
жения границ выделяемого в счет земельной доли земельного участка принимаются в тече-
ние 30 дней со дня опубликования извещения по адресу: г. Азов, ул. Измайлова, 37/41, оф.101.

Объявление
Я, кадастровый инженер Гайдук Наталья Викторовна (кв. ат. 

08-12-67, СРО ОКИ №609) почтовый адрес: 347461 Ростовская 
обл., п. Зимовники, ул. Октябрьская, 53,e-mail: gaiduknatalia@
yandex.ru, тел. 89064260073, сообщаю о согласовании проек-
тов межевания земельных участков, подготовленных в резуль-
тате образования земельных участков путем выдела в счет зе-
мельных долей в праве общей долевой собственности из зе-
мельного участка с КН 61:11:0600009:608, расположенного: Рос-
товская обл., Заветинский р-н, Фоминское сельское поселение, 
земельный участок расположен в центральной части кадастро-
вого квартала 61:11:0600009. Уведомляю участников долевой 
собственности на земельный участок с КН 61:11:0600009:608 
о необходимости согласования проектов межевания. Предме-
том согласования являются размер и местоположение границ 
участков, выделяемых в счет земельных долей. Заказчиком 
кадастровых работ является Тупиков Андрей Евгеньевич, поч-
товый адрес: 347386, Ростовская обл., г. Волгодонск, ул. Гага-
рина 56а, кв. 52 тел. 89287603595. Ознакомиться с проектами 
межевания земельных участков можно со дня опубликования 
данного извещения по адресу: Ростовская обл., Зимовников-
ский район, п. Зимовники, пер. Богдановский, 27. Обоснованные 
возражения относительно размеров и местоположения границ 
выделяемых земельных участков после ознакомления в тече-
ние тридцати дней со дня опубликования данного извещения 
отправлять по адресу: 347460 Ростовская обл., п. Зимовники, 
пер. Богдановский, 27 и Ростовская область, г. Волгодонск, ул. 
Ленина,65, Межмуниципальный отдел по городу Волгодонску, 
Волгодонскому, Зимовниковскому районам управления Рос-
реестра по Ростовской области.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

Заказчик кадастровых работ Васильев Игорь Николаевич, поч-
товый адрес: 346940, Ростовская область, Куйбышевский район, 
с. Куйбышево, ул. Шейнова, 12, тел: 8(900)132-49-06 по доверен-
ности от Чуприна Алексея Васильевича, участника долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, с кадастровым номером 61:19:0600005:797, 
расположенный по адресу: Ростовская обл., р-н Куйбышевский, 
х. Новобахмутский, х. Ольховский, х. Новоольховский уведом-
ляем участников долевой собственности на данный земель-
ный участок о необходимости согласования проекта межева-
ния земельного участка, выделяемого в счет земельных долей.

Предметом согласования являются размер и местоположе-
ние границ, земельного участка, выделяемого в счет земель-
ной доли из землепользования 61:19:0600005:797.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадас-
тровым инженером 

ООО «Кадастровый Центр» Захарченко Михаилом Викто-
ровичем, квалификационный аттестат № 61-16-1172, почто-
вый адрес:

346970, Ростовская область, Матвеево-Курганский район, п. 
Матвеев Курган, ул. Березовая, 5, E-mail: cadcentre@mail.ru; 
тел.: 8-951-513-31-16. 

Заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом ме-
жевания земельных участков и вручить или направить обос-
нованные возражения относительно размера и местоположе-
ния границ, выделяемого в счет земельных долей земельно-
го участка, в течение 30 дней со дня опубликования данного 
уведомления по адресу: 346970, Ростовская область, Матвее-
во-Курганский район, п. Матвеев Курган, ул. Фрунзе, 57а, офис 
2, с 9-00 до 16-00.

В случае, если в течение 30 дней со дня опубликования на-
стоящего извещения возражения от участников долевой соб-
ственности не поступят, проект межевания земельного участ-
ка считается согласованным.

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

В соответствии с ФЗ №101-ФЗ от 24.07.2002 г. «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения», кадас-
тровым инженером Щербаковым Алексеем Сергеевичем 
(№ квалификационного аттестата 34-11-111, СРО «Ассо-
циация «Гильдия кадастровых инженеров», регистраци-
онный номер в СРО: 2059, дата вступления: 17.03.2020г.), 
адрес: 347140, Ростовская область, Обливский район, ст. 
Обливская, ул. Ленина, д.44, тел. 89281275053, e-mail: 
34-11-111@mail.ru, в отношении земельного участка с 
кадастровым номером 61:27:0600010:1, адрес: Ростов-
ская область, Обливский район, ПК колхоз «Знамя Тру-
да», выполняются кадастровые работы по выделу зе-
мельных участков в счет земельных долей.

Заказчиком проекта межевания является: ЗАО «Облив-
скагропромтранс». ИНН/КПП: 6124000325/612401001. 
Адрес: Ростовская область, Обливский район, ст. Облив-
ская, ул. Калиманова, 13. Тел.88639621949.

Согласование и ознакомление с проектом межева-
ния, обоснованные возражения относительно разме-
ра и местоположения границ земельных участков, вы-
деляемых в счет земельных долей, а также предложе-
ния по доработке проекта межевания земельных участ-
ков принимаются в течение 30 календарных дней с мо-
мента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 347140, Ростовская область, Обливский район, ст. 
Обливская, ул. Ленина, д.44. При себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок.

Информация
В соответствии со ст.13.1 Федерального закона от 24.07.2002 № 

101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
уведомляем участников общей долевой собственности на земель-
ный участок с кадастровым номером 61:25:0000000:139 о необ-
ходимости согласования проекта межевания земельных участ-
ков. Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков.

Проект межевания земельных участков подготовлен кадастро-
вым инженером Тумасян Оксаной Гаспаровной, номер регистра-
ции в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность - 39758. 

Заказчиком проекта межевания земельных участков является 
Писирян Сусанна Кеворковна, почтовый адрес: 346803, Ростов-
ская область, Мясниковский район, с.Чалтырь, ул.Пролетарская, 
56, тел.89281861486.

Ка д а с т р о в ый н о м е р и с хо д н о г о з е м е ль н о г о у ч а с т к а 
61:25:0000000:139, адрес: Ростовская область, Мясниковский район, 
земли колхоза имени Мясникяна. Общая площадь выделяемых зе-
мельных участков в счет земельных долей в размере 361,2 балло-
гек в праве общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым номером 61:25:0000000:139 составляет 44500 кв.м.

Заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельных участков, вручить предложения о доработке проек-
та межевания земельных участков, вручить обоснованные возраже-
ния относительно размера и местоположения границ выделяемых в 
счет земельных долей земельных участков в течение 30 дней с мо-
мента опубликования настоящего извещения по адресу кадастро-
вого инженера: 346800, Ростовская область, Мясниковский район, 
с.Чалтырь, ул.Мясникяна, д.100, с понедельника по пятницу с 10.00 
до 17.00., тел.891815709780, е-mail: oksana.tumasyan@mail.ru. При 
себе иметь документ удостоверяющий личность, а также документ 
о правах на земельную долю. 

Предложения о доработке проекта межевания земельных участ-
ков, обоснованные возражения относительно размера и место-
положения границ выделяемых в счет земельных долей земель-
ных участков могут быть направлены в течение 30 дней с момен-
та опубликования настоящего извещения кадастровому инжене-
ру по адресу: 346803, Ростовская область, Мясниковский район, с.
Чалтырь, ул.Пролетарская, д.58, е-mail: oksana.tumasyan@mail.ru.
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криминальные
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ИНФОРМАЦИЯВажная дорога
В Мартыновском районе Ростовской области завершены работы на участке протяженностью 760 м 
региональной автодороги Семикаракорск – Большая Мартыновка – Красноармейский. Ремонт выпол-
нен по нацпроекту «Безопасные качественные дороги». Эта дорога играет важную роль в транспорт-
ной системе Ростовской области, связывая несколько населенных пунктов. Она проходит через хуто-
ра Топилин, Крутобережный, Большая Орловка и Большая Мартыновка.
Во время ремонта дорожные бригады провели фрезерование изношенного покрытия, уложили два 
новых слоя асфальтобетона – выравнивающий и верхний. Обочины укрепили асфальтогранулятом. 
Также установлены новые бордюрные камни, обустроены посадочная площадка и заездной карман 
у автопавильона. Завершающим этапом стало нанесение дорожной разметки термопластиком.
Обновление дорожного полотна позволяет повысить безопасность дорожного движения 
и качество пассажирских перевозок.
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Погоня 
со стрельбой

В Морозовске инспекторы 
ДПС обратили внимание на 
тонированный «Хендай Ак-
цент», ехавший с нарушением 
правил. В ответ на поднятый 
жезл гаишника водитель дал 
по газам, началась погоня.

«Акцент» выскочил из Мо-
розовска и погнал по трассе в 
сторону Цимлянска. Иномарку 
удалось остановить только после 
предупредительных выстрелов 
в воздух из табельного оружия. 
Из салона вытащили и уложили 
лицом на капот 24‑летнего мест-
ного жителя.

Выяснилось, что ранее он был 
лишен водительских прав за не-
трезвое вождение. От прохожде-
ния медицинского освидетель-
ствования на состояние опьяне-
ния он отказался, что законом 
приравнивается к признанию 
вины. Составлены протоколы по 
семи статьям КоАП РФ, предус-
матривающим крупные штрафы, 
решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела.

Буйный пациент
Суд Ворошиловского района 

Ростова отправил под стражу 
фигуранта нашумевшего ЧП в 
больнице скорой медицинской 
помощи Абела Авакяна.

Он обвин яется в том, что 
13 ноября, находясь в ординатор-
ском отделении острых отрав-
лений и будучи в неадекватном 
состоянии, принялся избивать 
женщину‑врача, нанеся ей не 
менее 15 ударов металлическим 
поручнем от кровати. Затем он 
разбил защитное стекло стола и 
попытался осколком перерезать 
женщине горло. Убить врача в 
последний момент ему помеша-
ли охранники.

Видеозапись этого инциден-
та попала в Сеть и шокировала 
многих ростовчан. Люди требо-
вали наказать потенциального 
убийцу. Возбуждено уголовное 
дело по статье «Покушение на 
убийство».

Экс-чиновник  
на СВО

Ростовский областной суд 
изменил приговор бывшему 
начальнику городского управ-
ления торговли и бывшему 
главе Ленинского района дон-
ской столицы Константину Ти-
хонову, который был осужден 
за мошенничество.

Напомним, что чиновника су-
дили за хищение муниципально-
го имущества на сумму 2,1 млн 
рублей, а также за превышение 
своих должностных полномочий 
при заключении соглашения о 
размещении нестационарного 
торгового объекта. Как сообщи-
ли в объединенной пресс‑службе 
судов Ростовской области, судом 
апелляционной инстанции при-
знано в качестве обстоятельства, 
смягчающего наказание, частич-
ное возмещение причиненного 
ущерба.

От отбывания назначенного 
наказания (пять лет лишения 
свободы) Тихонов освобожден в 
связи с заключением контракта 
о прохождении военной службы 
в зоне специальной военной опе-
рации. Недавно принятый закон 
дает ему такое право.

Эх, оплачу!..
Ж и т е л ь  Не к л и н о в с к о г о 

района потерял 1,5 млн руб-
лей, «купив» автомобиль у 
мошенников.

31‑летний дончанин нашел на 
интернет‑сайте выгодное пред-
ложение о продаже машины. 
Телефон продавца не отвечал, 
но это не насторожило поку-
пателя. Он связался с автором 
объявления через чат и перевел 
ему 65 тысяч рублей в качестве 
предоплаты. На следующий день 
«продавец» сообщил, что маши-
на задержана на таможне, поэто-
му необходимо перевести еще 
755 тысяч рублей. После того как 
сумма была переведена, с некли-
новца попросили новый платеж.

Когда мужчина понял, что его 
элементарно разводят, из его 
кармана уже уплыли 1,5 млн 
рублей. Полиция возбудила уго-
ловное дело, мошенников ищут.
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ИНФОРМАЦИОННОЕ ПИСЬМО 

от 20.11.2024 № 40.1/3003 

 

Региональная служба по тарифам Ростовской области (далее – РСТ) сообщает 

об одностороннем отказе ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» от исполнения договора 

энергоснабжения с исполнителем коммунальных услуг. 

В РСТ поступило уведомление ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» об отказе в 

одностороннем порядке от исполнения договора энергоснабжения в соответствии с     

п. 53 Основных положений функционирования розничных рынков электрической 

энергии, утвержденных постановлением Правительства РФ от 04.05.2012 года № 442 

(далее – Основные положения), с исполнителем коммунальных услуг ДНТ 

«Мичуринец» ИНН 6166047773, юр.адрес: 344065, Ростовская область, г. Ростов-на-

Дону, ул. 2-я Каскадная, д. 67/3. 

Отказ ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» от исполнения договора 

энергоснабжения обусловлен ненадлежащим исполнением ДНТ «Мичуринец» своих 

обязательств по оплате за потребленную электроэнергию.  

При этом в случае, если гарантирующий поставщик по указанным основаниям в 

одностороннем порядке полностью отказывается от исполнения договора, 

заключенного с энергосбытовой (энергоснабжающей) организацией, исполнителем 

коммунальных услуг, то для обеспечения бесперебойного энергоснабжения 

потребителей энергосбытовой (энергоснабжающей) организации, исполнителя 

коммунальных услуг гарантирующий поставщик обязан обеспечить принятие их на 

обслуживание, организованное в установленном разделом II Основных положений 

порядке.  

В целях соблюдения интересов граждан-потребителей, энергоснабжение 

которых осуществляется ДНТ «Мичуринец», ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону» 

готово принять на обслуживание граждан-потребителей с предъявлением с 01.12.2024 

года счетов для оплаты потребленной электроэнергии. 

В соответствии с п. 16 Основных положений РСТ уведомляет потребителей о 

следующем: 

1. Наименование и платежные реквизиты гарантирующего поставщика, 

обязанного принять на обслуживание потребителей, энергопринимающие устройства 

которых расположены в границах зоны его деятельности: 

Полное наименование: публичное акционерное общество «ТНС энерго Ростов-

на-Дону». 

Краткое наименование: ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону». 

Юридический адрес: 344091, г. Ростов-на-Дону, ул. 2-я Краснодарская, 147 а. 

Фактический адрес: 344022, г. Ростов-на-Дону, ул. Журавлева д. 47. 

Банковские реквизиты: 

Р/сч. 40702810700000006181; 

Кор/счет 30101810100000000762 в ОАО КБ «Центр-инвест» г. Ростов-на-Дону; 
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Банковские реквизиты: 

Р/сч. 40702810700000006181; 

Кор/счет 30101810100000000762 в ОАО КБ «Центр-инвест» г. Ростов-на-Дону; 

БИК 046015762; 

ОГРН 1056164000023;  

ИНН 6168002922 КПП 615250001; 

ОКПО 73300551; 

ОКВЭД 51.56.4. 

2. Дата и время, установленные для принятия гарантирующим поставщиком на 

обслуживание потребителей:  

С 00 часов 00 минут 1 декабря 2024 года, гарантирующий поставщик ПАО 

«ТНС энерго Ростов-на-Дону» обязан принять на обслуживание потребителей, 

энергопринимающие устройства которых расположены в границах зоны его 

деятельности. 

3. Потребителям, имеющим договорные отношения с ДНТ «Мичуринец», 

необходимо снять показания приборов учета по состоянию на 00 часов 00 минут 1 

декабря 2024 года и передать их не позднее 2 месяцев с даты снятия в адрес 

гарантирующего поставщика ПАО «ТНС энерго Ростов-на-Дону». 

4. Не позднее 1 февраля 2025 года потребителям необходимо заключить 

договоры, обеспечивающие продажу электрической энергии (мощности), с условием о 

продаже им электрической энергии (мощности) с 1 декабря 2024 года. 

При этом в случае, если такие договоры не будут заключены, для потребителя 

наступают последствия в соответствии с пунктом 26 Основных положений. 

Сетевая организация по истечении 2 месяцев с даты, установленной для 

принятия гарантирующим поставщиком на обслуживание потребителей, должна 

предпринять меры, предусмотренные Основными положениями: 

- выявить лиц, которые не заключили договоры, обеспечивающие продажу им 

электрической энергии (мощности), и при этом фактически потребляют электрическую 

энергию; 

- составить в установленном порядке акт о неучтенном потреблении 

электрической энергии; 

- рассчитать объемы бездоговорного потребления электрической энергии за 

период, истекший с даты, установленной для принятия гарантирующим поставщиком 

на обслуживание потребителей; 

- принять меры по сокращению уровня и прекращению потребления 

электрической энергии в отсутствие договора и по обеспечению оплаты объемов 

электрической энергии, потребляемой без заключенного договора лицом, 

потребляющим электрическую энергию, путем введения полного ограничения режима 

потребления электрической энергии. 

Руководитель 

Региональной службы 

по тарифам Ростовской области 

 

А.В. Лукьянов 

Виктория Владимировна Горбанева 

 +7(863) 263-42-17 доб.131 

История Октябрьского микрорайона 
Новочеркасска начинается в середине 
прошлого века. Сегодня это уже не ра-
бочий поселок для проживания сотруд-
ников завода синтетических продуктов, 
а часть, пусть и небольшого, российско-
го города. Его жители пользуются всеми 
благами городской цивилизации, вклю-
чая отопление и горячую воду. Однако, 
идут эти конкретные блага к жителям 
по тепловым сетям, проложенным ещё 
в советское время. Так, 8 тыс. новочер-
касцев, проживающих в юго-восточной 
части Октябрьского микрорайона, поль-
зуются трубопроводами аж 1975 года.

Понятно, что сети давно изношены, и 
в таком состоянии из года в год муни-
ципалитет передаёт их в пользование 
на срок 11 месяцев арендатору, которым 
с 2016 года выступает генерирующая 
компания «ГТ Энерго». Она представ-
лена в городе Новочеркасским филиа-
лом, являющимся единой теплоснабжа-
ющей организацией. 

Каждый год, заключив очередной 
договор краткосрочной аренды, экс-
плуатирующая организация выпол-
няет в полном объёме все необходи-
мые регламентные работы. Проводит 
гидравлические испытания, плановые 
и неплановые ремонты, меняет изно-
шенные участки квартальных и ма-
гистральных сетей (за 7 лет заменили 
четверть всей протяжённости сетей), 
чтобы полноценно подготовиться к но-
вому отопительному сезону, или, как 
говорят тепловики, к ОЗП, и провести 
его без серьёзных технических и тех-
нологических инцидентов. 

О тепловых сетях
В этом году на подготовку к зиме было потрачено 

более 5,5 млн рублей. Но в компании уверены, что 
для всесторонней модернизации теплосистемы мик-
рорайона требуется гораздо больше. И заявляют, что 
готовы вкладываться и есть планы по реализации 
амбициозного проекта реконструкции и обновления 
теплосетевого хозяйства Октябрьского микрорайо-
на. Причём всего, а не только той части, которую 
обслуживают сегодня. «ГТ Энерго» планирует за 
3 года вложить в развитие теплоснабжения города 
Новочеркасска порядка 850 млн рублей.

Однако, в условиях краткосрочной аренды меха-
низмов для реализации таких планов нет. Так как 
тарифные источники в тарифе для потребителей 
практически отсутствуют, компания на сегодняш-
ний день выполняет ремонтные работы фактически 
за счёт доходов от собственной ГТ ТЭЦ. Изыскать 
средства на проведение более масштабных работ 
позволило бы производство тепла в когенерацион-
ном режиме, то есть одновременная выработка и 
электрической, и тепловой энергии. И «ГТ Энер-
го» предлагает переключить весь микрорайон на 
теплоснабжение от Новочеркасской ГТ ТЭЦ, а также 
другие мероприятия по обустройству тепловых се-
тей этой части города. Но для воплощения планов в 
жизнь нужны гарантии долгосрочных отношений: 
концессия или договор аренды на срок не менее 10 
лет. Это позволит утверждать и реализовывать ин-
вестиционные программы. И с таким предложением 
теплоснабжающая компания выступила к городу и 
надеется на положительное решение.

Что же предусмотрено инвестпрограммой, если 
ей суждено будет сбыться? Во‑первых, переключе-
ние нагрузки от котельных по ул. Театральная и ул. 
Мацоты на газотурбинную станцию. ГТ ТЭЦ обес-
печивает также резервирование энергетических 
мощностей, что безусловно важно в теплоснаб-
жении. Во‑вторых, строительство центрального 
теплового пункта на Молодёжной улице, д. 68. Его 
появление решит проблему перетопов, то есть пре-

вышения нормативной температу-
ры воздуха в квартире. Так бывает 
при резком потеплении температу-
ры окружающей среды.

Эти шаги позволят не только 
избежать опережающего роста 
тарифов, но даже обеспечить их 
снижение для ряда потребителей. 
К слову, в «ГТ Энерго» на сегод-
няшний момент уже одни из самых 
низких тарифов в городе. 

Инвестиционная программа 
предусматривает и поэтапную пол-
ную замену критически изношен-
ных квартальных трубопроводов, 
ремонт и замену тепловых сетей 
магистрального назначения.  

Первое предложение долго-
срочного сотрудничества в адрес 
администрации было высказано 
компанией «ГТ Энерго» ещё в 2016 
году, и оно было принято. Тогда 

же «ГТ Энерго» успела реали-
зовать первый этап взятых на 
себя обязательств – проложили 
новую тепловую магистраль 
к ГТ ТЭЦ и подключили к ней 
все дома, которые раньше были 
запитаны от старой, аварийной 
паровой котельной на Молодёж-
ной улице, д. 68. Но городская 
администрация не исполнила 
соглашение до конца, а те-
плоснабжающая организация 
с того времени и по сей день 
работает на условиях кратко-
срочной аренды в надежде, что 
когда‑то механизм взаимоотно-
шений изменится и можно будет 
всецело вложиться в обновление 
ветхого трубопроводного фонда 
Октябрьского микрорайона, на 
благо жителей.

Автор: Светлана ДадыкинаН
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Объявление  
квалификационной коллегии судей  

Ростовской области

В соответствии с Законом Российской Федерации 
от 26 июня 1992 года № 3132-1 «О статусе судей в 
Российской Федерации» квалификационная колле-
гия судей Ростовской области объявляет об откры-
тии двух вакантных должностей судей Ростовско-
го областного суда.

Заявления претендентов на указанные должности 
и соответствующие документы, перечисленные в 
пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, прини-
маются квалификационной коллегией судей Рос-
товской области посредством почтовой связи, либо 
в рабочие дни с 10 до 17 часов по адресу: 344021 
г. Ростов-на-Дону, ул. Социалистическая, 164/35, 
каб. 34-35. Последний день приема документов – 
18 декабря 2024 года. Заявления и документы, по-
ступившие после указанного срока, к рассмотре-
нию не принимаются.

mailto:gaiduknatalia@yandex.ru
mailto:gaiduknatalia@yandex.ru
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Место Команда Матчи Очки

1 Зенит 16 39
2 Краснодар 16 38
3 Локомотив 16 34
4 Спартак 16 31
5 Динамо 16 31
6 ЦСКА 16 27
7 Рубин 16 22
8 Ростов 16 20
9 Пари НН 16 16

10 Акрон 16 16

11 Динамо  
(Махачкала) 16 16

12 Крылья Советов        16 15
13 Химки 16 13
14 Факел 16 13
15 Ахмат 16 9
16 Оренбург 16 8

ЦСКА – «Ростов» – 1:2 (1:0)

ЦСКА:  Акинфеев, Мойзес, Лукин, Дивеев, Круговой (Гуарирапа, 
86), Бистрович, Зделар, Келвен, Файзуллаев, Обляков, Мусаев (Жема-
летдинов, 86).

«Ростов»:  Ятимов, Вахания, Осипенко, Сако (Мелехин, 64), Лан-
гович, Щетинин (Кучаев, 65), Глебов, Комаров (Байрамян, 75), Мохе-
би, Комличенко (Сутормин, 90+3), Роналдо (Голенков, 75).
Голы:  Келвен, 4 (1:0); Голенков, 77 (1:1); Голенков, 89 (1:2).
Предупреждения:  Круговой, 48; Кучаев, 70; Зделар, 90+1; Голен-
ков, 90+2.
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Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.
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читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационно-аналитическая 
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СПОРТ

   Ростовчане проявили гостеприимство в игре  
с «Динамо»

  ФУТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в выездном матче 16-го 
тура чемпионата России 

обыграл со счетом 2:1 московский 
ЦСКА.

Снежное дежавю
Перед матчем стало извест-

но, что на Москву надвигается 
снегопад. Болельщикам и спорт-
сменам наверняка вспомнился 
прошлогодний матч между эти-
ми командами, который скорее 
походил на ледовое или снежное 
побоище, а не на игру в футбол. 
Когда в перерыве полузащитник 
«Ростова» Даниил Уткин давал 
интервью, на его лице были на-
стоящие сосульки. Эти кадры в 
итоге стали мемом.

Казалось, что вот она, усмешка 
судьбы над Валерием Карпиным, 
который тогда негодовал. В итоге 
все обошлось. Снег шел, но не та-
кой сильный, как в прошлом году. 
Наверняка выдохнули и футбо-
листы, которые в таких условиях 
легко могли бы получить травмы.

Если говорить о футболе, то 
у тренеров обеих команд было 
над чем задуматься. ЦСКА хоть 
и идет в лидирующей группе, 
но играет не очень хорошо. Не-
которые эксперты даже назы-
вали команду Валерия Карпина 
фаворитом встречи. «Ростов», 
кажется, стал обретать себя и на-
помнил всем, что способен дать 
бой даже признанным лидерам. 
Если забегать вперед, то так и 
получилось.

   ПЕРВАЯ ЛИГА

Песчанокопская «Чайка» 
в домашнем матче 20-го 
тура Первой лиги сыгра-
ла вничью с командой СКА 
(Хабаровск).

Матч был очень важен 
с турнирной точки зре-
ния. Перед ним «Чайка» 
располагалась на седьмой 
строчке, набрав 26 очков, а 
хабаровчане располагались 
на два места ниже и имели 
меньше на один балл. По-
беда позволила бы им обо-
гнать соперника.

Уже на 14‑й минуте хозя-
ева поля получили отлич-
ную возможность выйти 
вперед. Судья Инал Тана-
шев усмотрел нарушение 
в штрафной площади гос-
тей и назначил пенальти.  

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
провел два домашних мат-
ча против команд из Санкт-
Петербурга.

19 ноября ростовчане 
играли против команды 
«СКА‑Нева». Уже на тре-
тьей минуте встречи хо-
зяева льда вышли вперед 
– точный бросок удался 
Дмитрию Уткину.

Казалось, что нас ждет го-
левая феерия, но ожидания 
не оправдались. Следую-
щая шайба была заброшена 
только через 41 минуту. 
Захар Миць сделал пре-
имущество ростовчан более 
комфортным – 2:0.

К сожалению, избежать 
нервотрепки «кондоры» не 
смогли. За четыре минуты 
до конца основного времени 
Эмиль Галимов реализовал 

Недовольны все

Гости из Питера

«Ростов» провел два разных 
тайма, но в итоге одержал во-
левую победу со счетом 2:1. 
Этот результат позволил «жел-
то‑синим» оторваться от зоны 
стыковых матчей и плотно обо-
сноваться в середине турнир-
ной таблицы. Однако Валерий 
Карпин отметил, что команде 
рано расслабляться. Он привел 
пример «Пари НН», который 
в прошлом сезоне имел 20 оч-
ков к середине турнира, но в 
итоге играл в стыковых матчах 
и боролся за выживание. При 
этом тренер не исключил, что 
«Ростов» способен и на рывок, 
который поможет подняться по 
ступенькам таблицы РПЛ.

На хорошей ноте
В среду, 27 ноября, футболь-

ный клуб «Ростов» в домаш-
нем матче 1/4 финала пути 
плей-офф РПЛ Кубка России 
сыграет против московского 
«Спартака».

Матч в Москве 5 ноября за-
вершился победой ростовчан со 
счетом 1:0. Это дает небольшое 
преимущество «желто‑синим», 
но думается, что оборонять его 
будет самоубийственным реше-
нием. В этом сезоне «Ростов» не 
отличается надежностью в обо-
роне. Да и «Спартак» в последнее 
время раззабивался и за 90 минут 
натиска на чужие ворота уж точ-
но что‑то забьет.

Ростовчанам просто нужно 
выйти на матч без оглядки на ре-
зультат в Москве. Такую установ-
ку, скорее всего, даст Карпин, а 
вот будут ли делать это сами фут-
болисты – вопрос более сложный.

В минувшем туре чемпионата 
России обе команды одержали 
важные для себя победы. «Рос-
тов» обыграл ЦСКА, а «Спар-
так» – московский «Локомотив» 
(5:2). Команда Деяна Станковича 
надежностью и стабильностью 
в этом сезоне не отличается. 
«Красно‑белые» чередуют яркие 
матчи с блеклыми. Это делает 
предстоящую встречу еще более 
непредсказуемой и интересной.

Отдельно стоит напомнить, что 
в случае поражения команды не 
прекратят поход за трофеем, а 
всего лишь опустятся в путь ре-
гионов. Это несколько сбавляет 
накал предстоящей борьбы.

Декабрьский 
квартет

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в декабре прове-
дет четыре матча.

Подопечные Ирины Дибировой 
в этом сезоне чемпионата России 
пока не проигрывают. Год коман-
да завершит четырьмя поединка-
ми. 6 декабря «Ростов‑Дон» дома 
в южном дерби встретится с крас-
нодарской «Кубанью».

11 декабря ростовчанки отпра-
вятся в Тольятти на встречу с 
«Ладой». Кажется, что эта игра 
может стать настоящим испы-
танием для нашей команды. Хо-
зяйки площадки стабильностью 
не отличаются, но в отдельно 
взятой встрече могут доставить 
проблемы.

Затем донских красавиц ожида-
ют два матча, в которых резуль-
тат практически известен заранее 
– уж больно слабые соперники: 
16 декабря в Ростов приедет мос-
ковский «Луч», а 21 декабря «Рос-
тов‑Дон» отправится в Майкоп на 
матч против «АГУ‑Адыиф».

Судья-
путешественник

Футбольный судья из Ростова 
Сергей Иванов за одну неделю 
отработал на трех матчах.

Интересно, что все эти игры 
получились разного уровня. 18 
ноября Иванов в Ростове судил 
матч студенческой лиги между 
командами ЮФУ и КубГУ, встре-
ча завершилась боевой ничьей со 
счетом 1:1.

22 ноября Иванов судил матч 
чемпионата Саудовской Аравии 
«Аль‑Наср» – «Аль Кадисия» 
(1:2). В игре принимали участие 
звезды футбола: бывшие игроки 
мадридского «Реала» Кришти-
ану Роналду и Начо Фернандес, 
экс‑игрок «Барселоны» Пьер 
Обамеянг, игрок сборной Хорва-
тии Марцело Брозович.

24 ноября Иванов работал уже на 
матче РПЛ в Самаре между «Кры-
льями Советов» и «Ахматом».

большинство и сократил 
отставание армейцев до 
минимума. В итоге «Рос-
тов» одержал победу со 
счетом 2:1.

– По матчу: была равная 
игра, мы забили хорошие 
голы, сыграли по заданию, 
правильно старались играть 
в обороне. Вроде бы полу-
чилось, за исключением 
нескольких моментов. Вра-
тарь у нас неплохо сыграл 
очередной матч, молодец. 
Это, наверное, и привело к 
победе, – подвел итог матча 
наставник «Ростова» Григо-
рий Пантелеев.

21 ноября ростовчане 
играли против «Динамо». 
Команда из Санкт‑Петер-
бурга забросила в каждом 
периоде по две шайбы. Рос-
товчане ответили на это 
лишь одним точным по-
паданием. Итог – крупное 
поражение со счетом 1:6.

   Песчанокопцы могли вырвать победу, реализуй они 
пенальти

К точке подошел Алек-
сандр Хохлачев, но реали-
зовать свой шанс он не смог.

В оставшееся время мат-
ча обе команды стремились 
выйти вперед. Гости, не-
смотря на дальний перелет, 
в некоторых моментах даже 
выглядели предпочтитель-
нее. Свисток судьи зафик-
сировал нулевую ничью. 
Таким результатом, кажется, 
могут быть недовольны обе 
команды. «Чайка» может се-
товать на нереализованный 
пенальти, а хабаровчане – на 
неиспользованные моменты.

Донская команда после 
этой игры занимает вось-
мое место в турнирной 
таблице Первой лиги. За 20 
матчей набрано 27 очков. 
СКА (Хабаровск) заработал 
26 очков и располагается на 
девятой строчке.

   Ростовчане смогли огорчить Игоря Акинфеева
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Первый тайм оценю на троечку, 
второй – на четверочку. Мно-
гие вещи можно было делать 
лучше. В первом тайме надо 
было улучшить игру с мячом: он 
ходил медленно, и ЦСКА успе-
вал перекрывать зоны в нашей 
атаке. В перерыве внесли кор-
рективы, когда мы владели мя-
чом. Стали более интенсивно 
вступать в отбор, провели мно-
го времени на чужой половине 
поля, владели мячом.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»

Коней остановили

Два разных тайма
Начало матча для «желто‑си-

них» получилось обескуражива-
ющим. Мусаев выдал пас в стиле 
Хави или Иньесты в штрафную 
«Ростова» на ход Келвену, кото-
рый легко послал мяч в ворота 
мимо Ятимова. Это произошло 
уже на четвертой минуте. Игра 
только началась, а ростовчане 
сразу же оказались в роли дого-
няющих.

При этом дальше обе коман-
ды действовали так, будто бы 
ничего не произошло. Казалось, 
что результат всех устраивает. 
Возможно, подобное успокоение 
не сыграло на руку москвичам. В 
перерыве Карпин внес несколько 
корректив, которые положитель-
но сказались на команде. «Рос-
тов» стал более раскрепощен-
ным, у ворота хозяев поля стало 
возникать больше моментов.

За 15 минут до финального 
свистка произошел решающий 
эпизод матча. На поле вышел на-
падающий Егор Голенков. Имен-
но ему и было суждено стать на-
стоящим героем встречи.

На 77‑й минуте он удачно сыг-
рал на подборе и сравнял счет. 
Дело шло к ничьей, когда после 
подачи со штрафного от Хорена 
Байрамяна Игорь Дивеев срезал 
мяч в перекладину собственных 
ворот, а Голенков первым подо-
спел на добивание и отправил 
мяч в ворота Акинфеева.
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   Весь матч шел снег


